

Tras solicitud del Gobierno de Trump

Se reanudó la Vuelta a la Patria desde EE.UU. con 266 migrantes

Otro vuelo con 304 compatriotas llegó de México. Les recibió el Canciller Yván Gil [pág. 3 y 16](#)

Informó Delcy Rodríguez

Aprobado Plan de Aprovechamiento y Explotación del Lago de Guanoco

Permitirá la inversión en el lago de asfalto más grande del mundo [pág. 7](#)

Garantizando soberanía

FANB incauta cargamento de cocaína que iba a Anzoátegui

[pág. 6](#)

En su tramo final

El Fuego Patrio de Juegos Comunales ya está en Táchira

[pág. 15](#)



Confirmó el contacto, pero se mostró muy prudente, como lo aprendió de Chávez Presidente Maduro califica de respetuosa y cordial conversación con Donald Trump

En el Barrio San Blas de Petare, en el estado Miranda, comprobó los avances en la Comuna Simón Rodríguez y la consolidación del Gobierno Comunal y Popular. Desde ahí se refirió a su conversación con el Presidente de Estados Unidos lo que, dijo, se ha comentado en varios medios de comunicación del mundo, y que él ha preferido mantener

bajo niveles de prudencia: "porque no me gusta la diplomacia de micrófono". Señaló que el tono fue de respeto y hasta cordial. "Bienvenido el diálogo" observó y añadió que el camino de los pueblos de Estados Unidos y Venezuela es el diplomático. "El pueblo estadounidense y su juventud no quieren guerra", comentó. Foto Prensa Presidencial. [pág. 4](#)



Invitado por Xi Jingpin

Presidente de Francia está en China para profundizar asociación estratégica [pág. 10](#)

Hamás denuncia violaciones a la tregua por parte de Israel [pág. 10](#)

España rechaza amenazas de acción militar de EE.UU. contra Venezuela [pág. 11](#)

Tema del Día

"Narcotráfico y terrorismo": La excusa de EE.UU. para dominar América Latina [pág. 8](#)

Venezuela ha sido siempre un crisol de paz [pág. 9](#)

“Deberán ser claras, útiles y coherentes con los objetivos de la educación”, manifestó

Tareas escolares serán reguladas anuncia el ministro de Educación

Tendrán como base un plan de trabajo, acompañamiento y un sistema de chequeo, además de que el tiempo libre de los niños, niñas y adolescentes debe ser respetado, afirmó Rodríguez

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

El ministro del Poder Popular para la Educación, Héctor Rodríguez, anunció que el Gobierno nacional implementará una regulación de las tareas escolares con el objetivo de disminuir la sobre-carga emocional y económica que generan en las familias y asegurar que contribuyan efectivamente al aprendizaje.

Desde la sede del despacho educativo, en Caracas, Rodríguez señaló que el tiempo libre de los niños y adolescentes debe ser respetado, y que las tareas deberán ser claras, útiles y coherentes con los objetivos de la educación venezola-



na, evitando que sustituyan el proceso pedagógico en el aula, reseña nota del Ministerio para la Educación.

“No basta con una regulación. Debe haber un plan de trabajo, una progresividad, un acompañamiento, un sistema de chequeo para evaluar si lo que aspiramos que pase está pasando, o está pasando una cosa completamente distinta”, acentuó.

Asimismo, señaló que el ministerio seguirá avanzando en

las tareas planteadas por la calidad educativa como la formación continua de los docentes, la revisión y adecuación de los programas educativos a la realidad actual, la matrícula, entre otras.

Belys Bigott, rectora de la Universidad Nacional Experimental de Magisterio Samuel Robinson y responsable de la consulta, indicó que el estudio evidenció que las asignaciones suelen restar espacio para la recreación y que, en algunos ca-

sos, son tercerizadas debido a su complejidad.

La comisión recomendó establecer tiempos máximos de ejecución y garantizar que las tareas estén adaptadas al contexto social de cada estudiante, como parte del esfuerzo por fortalecer la calidad educativa en el país.

Esta decisión surge de un debate nacional iniciado en octubre, en el que participaron universidades, docentes, expertos, movimientos estudiantiles y

Encuentro Nacional de Jóvenes Comunicadores y Comunicadoras

Ñáñez: Los jóvenes son la plataforma para la renovación de la política comunicacional

T/ Redacción CO-Mippci
F/ Prensa Mippci
Caracas

Este miércoles, en la sede de la Gran Misión Venezuela Joven, ubicada en la parroquia El Recreo, se realizó el Encuentro Nacional de Jóvenes Comunicadores y Comunicadoras, un espacio de diálogo y reflexión en el que el vicepresidente sectorial de Comunicación, Cultura y Turismo, Freddy Ñáñez, resaltó el papel heroico de la juventud en la defensa de la Patria en todos los campos de batalla.

En su intervención, el vicepresidente conversó acerca del

método Calles, Redes, Medios, Paredes y Radio Bemba, impulsado por el presidente Nicolás Maduro. A su vez, resaltó la visión del mandatario nacional, quien previó cómo las redes sociales se convertirían en medios dominantes de comunicación en un espacio para el consumo cultural.

El principal de la cartera de Comunicación de Venezuela indicó que “los espacios de encuentro con los jóvenes son una plataforma para la propuesta de ideas y renovación en cuanto a la política comunicacional, para que desde las redes sociales no

solo se defienda a la nación, sino que también se construya Patria y humanidad”.

Por su parte, la presidenta de la Gran Misión Venezuela Joven, Génesis Garvett, expresó que la juventud defiende la verdad del país, a través del manual Calles, Redes, Medios, Paredes y Radio Bemba, para continuar el fortalecimiento de la guerrilla comunicacional y visibilizar la realidad de la nación bolivariana ante el mundo.

El evento también contó con la participación del ministro del Poder Popular para la Juventud, Sergio Lotartaro.



El evento sirvió como un llamado a la juventud venezolana a seguir innovando y resistiendo desde la comunicación, utilizando las herramientas digitales para promover valores patrios y contrarrestar las campañas mediáticas internacionales.

Con este encuentro, el Gobierno Bolivariano reafirma su compromiso con la formación y el empoderamiento de las nuevas generaciones, consolidando a la comunicación popular como pilar fundamental en la construcción de una sociedad más justa y soberana.



A solicitud de autoridades estadounidenses

Vuelta a la Patria reanudó vuelos desde Estados Unidos

En total, ayer arribaron al Aeropuerto Internacional Simón Bolívar 570 connacionales: 266 desde EE.UU. y 304 de México

T/ Redacción CO- AVN
F/ Cortesía
Caracas

Arribó a Venezuela el vuelo número 95 del Plan Vuelta a la Patria procedente de los Estados Unidos (EE. UU.), con 266 connacionales, luego que el gobierno de la nación norteamericana solicitará el permiso para ingresar al espacio aéreo y territorio venezolano, manifestó el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, quien precisó que con este vuelo son 18.534 los migrantes venezolanos que han retornado a la patria.

Gil precisó: "266 compatriotas que están llegando desde los EE.UU., podemos decir que llegamos a 18.354 compatriotas que retornan libremente a la patria bolivariana. Solo de los EE.UU.

hemos recibido este que es el vuelo 76, y con él llegamos a la cifra de 14.407 compatriotas (...) La aerolínea Eastern Airlines, avión con matrícula norteamericana solicitó su permiso para entrar en el territorio venezolano por las autoridades aeronáuticas norteamericanas hace un par de días".

En ese contexto, señaló que el presidente de la República, Nicolás Maduro, dio instrucciones al Instituto Nacional de Aeronáutica Civil (INAC), para que autorizara el arribo al país del vuelo procedente de Estados Unidos.

"Es una demostración de la capacidad del Gobierno Bolivariano, nuestras instituciones de la patria, de la fortaleza de este gobierno, para recibir con los brazos abiertos a estos compatriotas que retornan a la patria", enfatizó.

Al respecto, señaló que los migrantes repatriados se incorporarán a la vida laboral y social del país para continuar garantizando la paz y estabilidad social que ha mantenido el Gobierno y pueblo venezolano.

"Venezuela está más firme que nunca, estamos en paz, en



"Somos víctimas de distintas agresiones, pero que no han podido ni podrán torcer el rumbo pacífico", dijo Yván Gil

tranquilidad, en plena dinámica productiva, social y política que nos permite trabajar de abrir los brazos a los compatriotas que retornan a su país a través del Plan Vuelta a la Patria (...) Se trata de incorporarlos a todos los proyectos económicos, sociales y políticos de nuestra patria", puntualizó.

Asimismo, el canciller señaló que Venezuela ejerce plena soberanía sobre su espacio aéreo, y "no hay fuerza capaz que le quite la soberanía al pueblo y al Gobierno de Venezuela sobre su territorio porque es un tema

de Derecho Internacional, de la normativa de la organización de aviación civil y la carta de Naciones Unidas.

Recordó que el pasado martes, el Jefe de Estado ordenó la reanudación de los vuelos de repatriación de migrantes venezolanos desde EEUU, luego de la solicitud de la Administración estadounidense.

DESDE MÉXICO

Horas antes, el ministro Yván Gil había recibido a 304 migrantes venezolanos procedentes de

México, quienes solicitaron su repatriación voluntaria.

"Los recibimos para incorporarse de manera inmediata a las labores de construcción de esta Patria bolivariana, a la recuperación económica", resaltó a propósito de los avances del país en los diferentes sectores productivos en 17 trimestres consecutivos.

Precisó que los venezolanos que retornan se incorporarán a "la producción petrolera, a la formación, a la educación, que despunta con mucha fuerza en estos años de revolución bolivariana, luego de haber traspasado las peores amenazas, agresiones con las medidas coercitivas unilaterales, que en muchos casos obligaron a estos compatriotas a salir de manera forzada del país".

El alto funcionario diplomático afirmó que las amenazas estadounidenses se mantienen contra el pueblo venezolano. "Somos víctimas de distintas agresiones, de distintas hostilidades, pero que no han podido ni podrán torcer el rumbo pacífico, el rumbo dinámico de crecimiento que tiene la Patria bolivariana", recalcó.

Canciller Yván Gil agradeció a Irán por su apoyo constante
Venezuela e Irán refuerzan alianza estratégica en encuentro bilateral

T/ Redacción CO- VTV
Caracas

Con el propósito de reafirmar y profundizar la alianza estratégica que une a Venezuela e Irán, el canciller de Venezuela, Yván Gil sostuvo una fructífera reunión con el embajador iraní en el país, Ali Chegini. Consolidar una

posición conjunta enfocada en la defensa de la soberanía política, popular y territorial de ambos pueblos, fue el objetivo principal del encuentro.

Potenciar la cooperación en el desarrollo social y la promoción de un mundo multipolar más justo y equilibrado, fueron también temas abordados por los diplomáticos.

"Esta colaboración nos permitirá profundizar en la cooperación y en la defensa del respeto a nuestra soberanía política, popular y territorial, así como en el desarrollo social y la promoción de un mundo multipolar", expresó Gil durante la reunión.

GRACIAS IRÁN

El canciller Yván Gil, En nombre del presidente de la República, Nicolás Maduro, el canciller Yván Gil expresó su sincero "agradecimiento al Gobierno de la República Islámica de Irán por su constante solidaridad y apoyo

frente a las amenazas externas que enfrenta Venezuela".

Asimismo se refirió a los riesgos que representan para la nación y para toda la región caribeña y latinoamericana las acciones del Gobierno de Estados Unidos, por lo que la alianza entre Caracas y Teherán se presenta como un baluarte en la protección mutua ante presiones e injerencias extranjeras.

RESPECTO AL DERECHO INTERNACIONAL

Durante el encuentro, Venezuela e Irán reiteraron su

compromiso inquebrantable con los principios de la justicia internacional y la diplomacia de paz. Ambas naciones abogan por soluciones pacíficas y el respeto al derecho internacional como pilares para la estabilidad global

La reunión concluyó con el compromiso de fortalecer aún más los lazos bilaterales y la hoja de ruta de cooperación en diversos ámbitos, a fin de consolidar su visión compartida de un orden mundial basado en el respeto mutuo y la autodeterminación de los pueblos.

"El derecho internacional no es compatible con este tipo de ataques", afirmó António Guterres
ONU condena ataques de EE.UU. en el Caribe

T/ Redacción CO
Caracas

El secretario general de la ONU, António Guterres, declaró que los ataques de EEUU en el Caribe violan el derecho internacional y advirtió sobre una peligrosa escalada.

El alto funcionario del ente multilateral alertó que: "Las acciones militares de Estados Unidos contra embarcaciones en el mar Caribe no se ajustan a las normas internacionales y

podrían desencadenar una crisis mayor en la región"

Estas declaraciones las hizo Guterres durante su intervención en la conferencia en el Reuters Next, en la cual, al referirse directamente a los operativos ilegales realizados por Washington con la excusa de su lucha contra el narcotráfico, afirmó que: "El derecho internacional no es compatible con este tipo de ataques"

El líder de la ONU, además de condenar estos hechos, exhortó al gobierno norteamericano a

una desescalada de tensión en la región e instó a todas las partes a buscar una solución pacífica al conflicto.

"Hago un llamado a evitar en el Caribe situaciones de confrontación que puedan tener consecuencias mucho más graves que los ataques actuales", reiteró

Esta declaración de Guterres se produce en un momento de alta tensión militar en la zona, cuando el gobierno estadounidense ha incrementado significativamente su presencia aérea y naval en el

Caribe, un movimiento que representa una demostración de fuerza, en opinión de varios analistas y gobiernos regionales.

DENUNCIA ANTE LA CIDH

Guterres, con su posición da un respaldo de peso a las crecientes denuncias, realizada por la familia de un pescador colombiano fallecido en uno de los ataques realizados por Estados Unidos en El Caribe.

La familia de Alejandro Carranza, un pescador de 42 años que partió desde Santa Marta, Colombia, el 15 de septiembre de 2025 y no regresó, presentó una denuncia formal ante la Comisión Interamericana de

Derechos Humanos (CIDH). El documento indica que Carranza murió cuando el ejército estadounidense bombardeó su embarcación en aguas caribeñas.

Cabe destacar que estos bombardeos han sido calificado como "ejecuciones extrajudiciales" por Organizaciones como Amnistía Internacional y Human Rights Watch.

La advertencia del secretario general de la ONU sobre las graves consecuencias de una escalada de la situación, pone el foco en la frágil estabilidad del Caribe y en la necesidad urgente de que la comunidad internacional actúe para evitar una escalada militar resultados incalculables.

Propuso convertir el barrio San Blas en un área cafetalera clave para el consumo local

Presidente Maduro supervisó avances de la Ruta del Gobierno Comunal en Petare



El Jefe de Estado también destacó que ha sido recuperado el Lago de Guanoco en el estado Sucre, con capital, tecnología propia, y ya está al mil por ciento: "es el lago de asfalto más grande del mundo y he apartado el 25 % para entregárselo a las Comunas del país"

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, supervisó ayer la ruta de consolidación del Gobierno Popular en la Comuna Simón Rodríguez de Petare, en el estado Miranda, donde se adelantan las obras correspondientes a los proyectos que resultaron ganadores en las Consultas Nacionales realizadas el 27 de julio y el 23 de noviembre de este 2025.

La Comuna Simón Rodríguez está conformada por seis (6) Consejos Comunales; entre ellos, Las Pomarrosas, La Victoria, Luz y Esperanza, Colinas de San Valentín, Las Margaritas y Simón Rodríguez. Además, en el sector habitan 1.617 familias, lo que se traduce en 4.320 habitantes, que son favorecidos con la ejecución de los proyectos, que incluyen: Reconstrucción de muro de contención y vialidad en la calle principal de Las Pomarrosas, el Centro de Entretenimiento Familiar, ubicado en las adyacencias de la Base de Misiones Socialistas y la rehabilitación de 20 metros de aceras y conductos de aguas servidas.

El presidente Maduro, aprovechó su visita a la Comuna "Simón Rodríguez", ubicada en el barrio San Blas, para lanzar una iniciativa productiva centrada en la siembra de café, con el objetivo de convertir la zona en un área cafetalera clave para el consumo local.

Durante el encuentro con el Poder Popular, el mandatario nacional notó la altitud y el clima fresco de la zona, y propuso de inmediato el proyecto. "Yo creo que con unas buenas plántulas traídas de Boconó y de Biscucuy podemos empezar a plantar café por toda esta zona. Esta es una zona que tiene que ser cafetalera. El café que se toma en Petare se produce en Petare", dijo.

En tal sentido, encargó directamente al alcalde del municipio Sucre, Diógenes Lara, la misión de iniciar y desarrollar la siembra del mencionado rubro en las montañas. En tal sentido, el burgomaestre aseguró que ya se han articulado esfuerzos con diferentes ministerios para asegurar los recursos necesarios.

"Ya temprano habíamos articulado con los diferentes ministerios el apoyo con las semillas para poder tener mayor variedad de plántulas y poder ampliar los rubros que se puedan sembrar en la zona, ya que estas tierras aquí son muy fértils, presidente", confirmó.

El proyecto busca capitalizar la tierra fértil de las montañas mirandinas, que sirven como el gran escudo nororiental de la gran capital venezolana.

EL PODER POPULAR ESTÁ VIBRANDO

En este sentido, el gobernador del estado Miranda, Elio Serrano, destacó que "el Poder Popular está vibrando en todas sus Comunas y Consejos Comunales,

donde hemos visto la evolución notable de la organización popular".

Por su parte, el vicepresidente de la Asamblea Nacional, Pedro Infante, expresó que lo que se evidencia en la Comuna Simón Bolívar "es la esperanza renovada con el desarrollo de los proyectos de la Consulta Popular".

Al respecto, resaltó que "Petare Sur tuvo la mejor participación en la Cuarta Consulta Popular, donde se está construyendo la patria bonita, de prosperidad", subrayó Infante.

En este contexto, es oportuno recordar que, en el mes de noviembre, el presidente Maduro celebró la creación de la Comuna número 4.000 en el país, un logro transcendental para la democracia participativa y protagónica. Aunado a ello, se proyecta llegar a la meta de las 6.000 Comunas consolidadas para el 2027, como parte de la expansión de la soberanía popular activa.

PLAN PARA EL LAGO DE GUANOCO

Durante la jornada, el Jefe de Estado también destacó que ha sido recuperado el Lago de Guanoco en el estado Sucre, con capital, tecnología propia, y ya está al mil por ciento, "el lago de asfalto más grande del mundo y he apartado el 25 por ciento para entregárselo a las Comunas del país y al Plan Petare, asfalto total para las comunidades".

Al respecto, el jefe de Estado dio a conocer que firmó el decreto para dar inicio a la consecución de inversión amplia nacional e internacional, "y empezar la producción del mejor asfalto del mundo, del asfalto histórico de Guanoco, y el estado Sucre se abre a la inversión nacional, a la inversión internacional".

Bienvenido el diálogo con Trump

"Creo que el camino del pueblo de Estados Unidos y el pueblo de Venezuela tiene que ser un camino de respeto, de diplomacia y de diálogo", expresó el presidente Nicolás Maduro, al revelar que recibió una llamada telefónica realizada desde la Casa Blanca, para que su homólogo Donald Trump pudiera establecer una conversación de Estado a Estado.

"Fíjense, efectivamente, hace unos 10 días aproximadamente, de la Casa Blanca llamaron al Palacio de Miraflores y tuve una conversación telefónica con el presidente Donald Trump", indicó el jefe de Estado desde Petare, donde encabezó una jornada de trabajo con las Comunas.

El mandatario nacional señala que decidió hablar sobre este tema, dado que la prensa mundial comenzó a difundir algunas informaciones, pero considera que hay que ser muy prudente para que las cosas se den, efectivamente, y no caer en la llamada "diplomacia de micrófonos".

"Yo aprendí de seis años de canciller a la prudencia diplomática y luego, en estos años de presidente, con la escuela de canciller y del maestro que tuve, nuestro Comandante Chávez, me gusta la prudencia. ¡No me gusta la diplomacia de micrófono, cuando hay cosas importantes, en silencio tienen que ser hasta que se den!", recalcó.

No obstante, sí confirma que recibió la llamada y describe algunos aspectos de la conversación con el mandatario estadounidense. "Puedo decir que la conversación fue en un tono de respeto, inclusive puedo decir que fue cordial entre el presidente de los Estados Unidos y el presidente de Venezuela", testimonió.

"Si esa llamada significa que se están dando pasos hacia un diálogo respetuoso de Estado a Estado, de país a país, ¡Bienvenido el diálogo, bienvenida la diplomacia. ¡Porque siempre buscaremos la paz!", aseveró, con reservado optimismo.

Finalmente, el presidente Nicolás Maduro, acotó: "Así que hasta ahí voy a decir, porque ustedes me conocen. A mí me gusta la prudencia, el respeto y con el favor de Dios y nuestro Comandante de Comandantes, Nuestro Señor Jesucristo, todo saldrá bien para la paz, la independencia, la dignidad y el futuro de Venezuela. ¡Amén, amén, por los siglos de los siglos!".

Asimismo, hizo referencia a que el Lago de Guanoco ha sido reparado y recuperado luego del planteamiento realizado por el ministro del Poder Popular para Obras Públicas, Juan José Ramírez, hace dos años.

Es importante destacar que este decreto forma parte del Plan Integral de Explotación y Aprovechamiento del Lago de Guanoco, en el estado Sucre, presentado por la vicepresidenta Ejecutiva y ministra del Poder Popular de Hidrocarburos, Delcy Rodríguez.

Rumbo a la Constituyente Juvenil

Jóvenes pescadores debatieron propuestas para la transformación económica del país

El ministro Lotartaro resaltó la necesidad de elevar el nivel académico del movimiento: "Ustedes deben convertirse en ingenieros pesqueros, biólogos marinos y expertos en cadenas de frío y exportación. El conocimiento también es soberanía"

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

Con la finalidad central de fortalecer la organización sectorial, visibilizar los aportes productivos y construir propuestas que serán presentadas a la Constituyente Juvenil, ayer la juventud del sector de pescadores y acuicultores del país realizaron una jornada de trabajo con la participación del ministro del Poder Popular para la Juventud, Sergio Lotartaro y la secretaria General de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (Jpsuv), Grecia Colmenares.

En la reunión, Lotartaro destacó la importancia estratégica de este sector en la transforma-



ción económica nacional. "Hoy la pesca representa la soberanía de nuestra nación, es la libertad de Venezuela. Lo que ustedes hacen cada día, al embarcarse y adentrarse en el mar, es un acto de amor por su país y un compromiso con su futuro", resaltó publicación en el portal del PSUV.

En tal sentido, explicó cuatro tareas clave para la juventud pesquera: la revisión de proyectos productivos, la organización territorial, el fortalecimiento de la cadena de valor, y la formación y participación activa, buscando involucrar a una mayor cantidad de jóvenes en el sector.

Señaló la necesidad de elevar el nivel académico del movimiento. "Ustedes deben convertirse en ingenieros pesqueros, biólogos marinos y expertos en

cadenas de frío y exportación. El conocimiento también es soberanía", expresó.

Asimismo, Lotartaro propuso ampliar la oferta educativa en carreras marítimas, descentralizar las oportunidades de aprendizaje y desarrollar propuestas específicas desde la Constituyente Juvenil para el robustecimiento del sector y aplaudió la participación activa de los jóvenes pescadores y los instó a asumir nuevas responsabilidades para consolidar su protagonismo.

LA PESCA ES UNA PROFESIÓN ANCESTRAL

Por su parte, la secretaria general de la Jpsuv, Grecia Colmenares, manifestó que este espacio es un punto de encuentro

vital entre la juventud productiva, la historia nacional y la revolución bolivariana.

"La pesca no es solo un oficio, es un arte, una conexión espiritual con el mar y con la vida. Es una profesión ancestral que alimenta a nuestras familias y que forma parte del legado de nuestros abuelos y abuelas", afirmó.

Mencionó la relevancia de la Escuela Internacional de Liderazgo como centro de formación integral, donde convergen jóvenes de Venezuela, América Latina, el Caribe e incluso Europa para estudiar la historia, los documentos fundacionales de la independencia y el pensamiento de figuras como Bolívar, Sucre, Chávez y Simón Rodríguez.

Colmenares aseveró: "Aquí no solo aprendemos sobre liderazgo, sino sobre el origen de nuestro proyecto de país. Estudiamos el Libro Azul, la Carta de Jamaica, el Juramento del Monte Sacro. Nos formamos para comprender que nuestra lucha es una lucha de clases, y que la Revolución Bolivariana es el espacio donde la juventud trabajadora forja el país que soñamos".

Destacó la incorporación de los pescadores como uno de los primeros movimientos sociales en unirse a esta escuela, y los

animó a seguir organizándose, formándose y levantando las banderas de una juventud productiva, creativa y comprometida con la soberanía nacional.

UNA MIRADA AL FUTURO

La presidenta de la Gran Misión Venezuela Joven, Génesis Garvett, hizo un llamado a la juventud pesquera para que continúe siendo un símbolo de firmeza, valentía y amor por la patria y reafirmó el apoyo del presidente de la República, Nicolás Maduro, a la juventud productiva y celebró que este encuentro sirva como plataforma para seguir construyendo propuestas, organización y formación, proyectándose desde el mar hacia el futuro.

"Este encuentro es una mirada hacia el futuro. Ustedes son la vanguardia, son pueblo, son historia viva. Y con su amor por el país y por la pesca, estamos destinados a la victoria", enfatizó.

La actividad sirvió para presentar diversas propuestas orientadas a fortalecer el sector pesquero y acuícola desde la perspectiva juvenil. Entre las iniciativas surgidas, destacan la creación de espacios de formación en las comunidades costeras y el impulso de centros de procesamiento gestionados directamente por los pescadores. Estas medidas, además de mejorar las condiciones de trabajo, buscan consolidar el papel estratégico del sector en la soberanía alimentaria y el desarrollo productivo del país.

Jose Brito destacó el robo a Citgo

Exdiputados extremistas han ocasionado un daño patrimonial incalculable al país

T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

La empresa Citgo Petroleum Corporation "ha sufrido un daño patrimonial incalculable, ya que la ultraderechista Dinerah Figuera, con la anuencia de una treta de bandidos asaltantes, se autoaprobó 36.000 dólares para cada exdiputado en 2015", denunció ayer el diputado a la Asamblea Nacional (AN), José Brito.

"Eso ha sido una Caja de Pandora, prácticamente una piñata", de fondos que compromete el patrimonio de la nación, resaltó Brito en el programa Hablando Claro del portal digital Venezuela News.

En ese escenario, cuestionó el origen y la justificación de dichos pagos, al expresar: "¿Utilidades de qué?", al agregar que a cada exdiputa-

do suplente se les estaría entregando una suma de 18.000 dólares.

El parlamentario sostuvo que la aprobación de estos fondos por parte de Figuera se hizo "con la anuencia de una treta de bandidos asaltantes", haciendo referencia a dirigentes y jefes de partidos que manifestó están involucrados en esta y otras presuntas irregularidades. "Algunos de ellos tú les verás las caras el próximo 26 de enero, asumiendo como parlamentarios para el siguiente período", aseveró.

Asimismo, recordó que el proceso de despojo de Citgo comenzó a gestarse hace 17 años, señalando como un punto clave el caso Crystalex y explicó que fue José Ignacio Hernández, quien fungió como abogado de Crystalex y luego fue designado procurador ad hoc del interinato de Juan Guaidó.



Brito asoció a Hernández con una "partida de delincuentes" y aplicó la "peregrina tesis del alter ego", rechazada por juristas internacionales, en la que sostiene que Pdvsa Holding (por ser la matriz petrolera) era directamente responsable de deudas o juicios que originalmente no tenían relación con Citgo. "Pretender que un juicio que nada tenía que ver con Citgo que en

modo alguno, eso permitió que esa peregrina tesis, diera el camino para comenzar y fraguar el despojo de Citgo", enfatizó.

Sobre el proceso de venta forzosa de esta compañía, destacó que el valor real de Citgo asciende a 13 mil millones de dólares, pero se pretende vender forzadamente por solo 5 mil 900 millones de dólares, lo que calificó como un reflejo del "bandejaje".

Sostuvo que Citgo es una empresa muy estratégica para Estados Unidos. "En todo caso han encontrado a unas personas que en mala hora dicen ellos que son venezolanos. Yo diría que tendría que enjuagarse la boca cada vez que digan que son venezolanos", afirmó.

UNA PERSONA ENFERMA

Por otra parte, al referirse a las amenazas de EE.UU. contra el país, expresó que "antes que mueran los hijos de la Patria que mueran los hijos de María Corina". En ese contexto, señaló que, si bombardean el país, "seguro van a hacer daño y van a morir hermanos venezolanos".

Brito aseguró que dice esto sin mirar atrás y con responsabilidad, pero no es una persona enferma como sí lo es la dirigente de ultraderecha. "Yo le pido larga vida para sus hijos, pero ella no le pide larga vida para los hijos de esa patria hermosa, de esa Venezuela hermosa que está ahí enfrente", insistió.

"Unión militar-policial-popular garantiza la soberanía", afirmó el jefe del Ceofanb

FANB incautó cargamento de 15 kilos de cocaína con destino a Anzoátegui

La Fuerza Armada Nacional Bolivariana mantiene resguardadas nuestras fronteras mientras que los efectivos policiales luchan contra la delincuencia, el tráfico de drogas y el orden interno

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Caracas

Efectivos de la Guardia Nacional Bolivariana detuvieron a un hombre quien se trasladaba por la Troncal 9 en Clarines, municipio Bruzual del estado Anzoátegui, quien transportaba 26 envoltorios de presunta droga denominada cocaína.

El procedimiento fue el producto de las labores de inspección y chequeo de personas y vehículos de los efectivos militares de la Guardia Nacional Bolivariana.

Los efectivos del Destacamento 522 y del

Comando Antidrogas detuvieron a Brayant Portillo Fuentes, de 27 años, quien se trasladaba a bordo de una motocicleta desde la ciudad de Caracas con destino a la ciudad de Cumaná, en el estado Sucre.

En una publicación en redes sociales, informaron que con el apoyo del semoviente canino "Persa" fueron hallados 15 kilos 370 gramos de la sustancia dentro de un bolso de color beige que Portillo Fuentes declaró como sus pertenencias, por lo que fue puesto a la orden del Ministerio Público.

FANB GARANTIZA LA SOBERANÍA NACIONAL

La unión militar-policial-popular continúa trabajando para brindarle seguridad a la nación y a todos los que hacen vida dentro de la República Bolivariana de Venezuela.

Por su parte, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) bajo el plan Independencia 200, mantiene las fronteras y el espacio aéreo resguardado.

No solo de las amenazas imperiales que mantie-



nén un descomunal despliegue militar en el Caribe, que incluye el más grande portaaviones de Estados Unidos, buques misilísticos, destructores y hasta un submarino nuclear, sino también de las aeronaves hostiles, que pretenden usar el territorio nacional como plataforma para sus actividades ilícitas y contra los delincuentes que realizan actividades ilegales como los campamentos mineros improvisados.

Como parte de las maniobras que realiza la FANB, este miércoles, el Comando Estratégico

Operacional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (Ceofanb) recordó el discurso emitido por el presidente de la República, Nicolás Maduro, en donde enfatizó que han transcurrido 5 meses de los ejercicios militares, populares y policiales que ha ejercido el país ante las amenazas bélicas emitidas por la administración de Estados Unidos.

"22 semanas de ejercicios militares-populares-policiales que han puesto a Venezuela en un punto que nunca antes tuvimos de capacidad defensiva integral, preparándonos

para defender nuestra tierra, soberanía, dignidad y garantizarle a las generaciones futuras que van a tener patria libre y soberana por siempre", afirmó el jefe de Estado en un audiovisual difundido por la Ceofanb en donde rememoró el Plan Independencia 200.

Asimismo, el presidente rememoró las acciones emitidas por la FANB en pro de la conservación de la paz y la seguridad ciudadana, al mismo tiempo que denunció la guerra psicológica perpetrada por EEUU.

"No nos han sacado (del camino) con su terrorismo psicológico ni un centímetro, del camino correcto por donde debemos seguir andando siempre, jamás, sean las circunstancias que nos toque vivir, jamás nos pueden sacar del camino de construir la patria potencia que se merece este pueblo", concluyó.

CPNB RATIFICA SU COMPROMISO

El Cuerpo de Policía Nacional Bolivariana (CPNB), ha puesto en marcha un plan para for-

talecer su operatividad y garantizar la seguridad de toda la ciudadanía, informó el organismo en redes sociales.

El Comandante General del CPNB, G/B Rubén Santiago, afirmó que estas acciones se ejecutan por instrucciones del ministro para Relaciones Interiores, Justicia y Paz, Capitán Diosdado Cabello.

En tal sentido, instó a la formación permanente de los funcionarios adscritos a la Dirección de Tránsito para garantizar el más alto nivel de profesionalismo técnico en el ejercicio de sus funciones.

"Es una unidad de doctrina, una unidad especializada, un cuerpo técnico de vigilancia y tránsito, de apoyo a la ciudadanía", afirmó el G/B Santiago.

Por su parte, el Segundo Comandante del CPNB, C/M Miguel Domínguez, destacó la importancia de estudiar la guerra cognitiva y de conocer a fondo los riesgos que enfrenta el país y la policía, derivados de los ataques no convencionales.

"El gran desafío que tenemos como cuerpo policial para decir misión cumplida, es cuando logremos que el pueblo nos quiera, nos acepte y confíe en sus funcionarios. Es un trabajo titánico pero no imposible", precisó.

Magistrada Caryslia Rodríguez: "estamos transitando caminos de paz"

TSJ realizó conversatorio sobre la lucha contra la violencia de género

T/ Redacción CO-Agencias-TSJ
F/ Cortesía
Caracas

En la sede de la Dirección Ejecutiva de la Magistratura (DEM), en Caracas, se llevó a cabo el conversatorio "No más violencia contra la mujer", como parte de las actividades organizadas desde el Poder Judicial venezolano para contribuir en la lucha por la erradicación de la violencia contra las niñas, adolescentes y mujeres del país. En la actividad participaron las magistradas del Tribu-

nal Supremo de Justicia (TSJ).

Al respecto, la presidenta del TSJ, Magistrada Caryslia Rodríguez, indicó que la lucha contra la violencia de género es un tema que siempre llama al encuentro y la reflexión. "Cualquier expresión de violencia es repudiable, no deseable, luchamos contra eso, si hay algo que reivindicamos cada día las venezolanas y los venezolanos es que estamos transitando caminos de paz, la paz como un bien fundamental para mantener y fortalecer la Patria".

Asimismo, agregó que la Constitución de la República Bolivariana es un pilar fundamental en la lucha contra la violencia hacia las mujeres. "A partir de ella se ha construido todo un andamiaje jurídico que la fortalece, tenemos unas juezas y jueces especializados en violencia contra la mujer cada día más profesionales, más comprometidos, más sensibilizados".

Por su parte, la vicepresidenta de la Sala Constitucional, Magistrada Lourdes Suárez Anderson, manifestó que desde



el Poder Judicial junto a los órganos del Sistema de Justicia trabajan por la erradicación de la violencia contra la mujer. Además, destacó el rol de los jueces de paz en las comunidades por ser receptores de denuncias en casos de la violencia de género.

Igualmente, la vicepresidenta de la Sala Electoral, Magistrada Fanny Márquez Cordero, señaló la importancia de que las

mujeres conozcan cuáles son sus derechos, las leyes que las amparan y tener el valor de romper el círculo de la violencia. "Si nosotras como mujeres no entendemos cuáles son nuestros derechos, y seguimos permitiendo en las casas, en los trabajos o en los centros de salud ser agredidas (...) Todo lo que se ha ido avanzando en el ámbito normativo queda como letra muerta".

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA EN SU NOMBRE:	
JUZGADO SEGUNDO DE MUNICIPIO ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE LOS MUNICIPIOS SAN FERNANDO Y BIRUACA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DE ESTADO APURE	
Biruaca, 21 de julio del 2020.	
215 y 165 ^o EDICTO	
A CUANTAS PERSONAS TENGAN INTERÉS:	
Que la ciudadana: VIRGINIA YALU PEREZ INFANTE, venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad Nº V-8.13.938.189, debidamente asistida por la Abog: Suellys Rodríguez, venezolana, mayor de edad, inscrita en el Inprebagod bajo el N° 113.239, ha solicitado ante este Tribunal, RECTIFICACIÓN DE ACTA DE NACIMIENTO, correspondiente únicamente y exclusivamente al ciudadano CESAR BATISTA INTERLANDI PEREZ, venezolano, mayor de edad, titular de la cédula de identidad Nº V-8.152.550. El error denunciado consiste en que en dicha partida de nacimiento el funcionario que lo hizo incurrió involuntariamente en el error material que consiste en lo siguiente; asentó como nombre a su padre como "CESAR JOSE PEREZ" cuando el nombre correcto es "CESAR BATISTA INTERLANDI PEREZ" tal como se evidencia en la copia del acta de nacimiento N° 891 del año 1978. Todo de conformidad con el Artículo 770 del Código de Procedimientos Civil. En tal virtud, todas aquellas personas que se crean con derecho en este procedimiento, deberán comparecer por ante este Tribunal a las 10:00 a.m., del decimo (10) dia de despacho siguiente a la publicación, consignación en autos y fijación en la cartelería de este tribunal que se haga del presente cartel a exponer lo conducente. Publicarse. Edicto en cualquier prensa de circulación, diario, semanario regional o nacional.	
LA JUEZA PROVISIONA	
ABG. MILVIDA CARABELLUS UTRERA ROJAS	
EL SECRETARIO,	
ABG. CARLOS EDUARDO GONZALEZ BOVAR	
MICUN/CEGB/25 Exp. 1665-25 Dirección de Gestión, Frente al Grupo Estatal "Estrada de Aguanoso", Municipio Encarnación, Estado Apure. Correo: micun.cegb@minjus.gob.ve Teléfono: 0247-645458	

La reserva de asfalto natural más grande del mundo

Gobierno autoriza Plan Integral de Explotación del Lago de Guanoco

La vicepresidenta Delcy Rodríguez destacó que el asfalto extraído se destinará a iniciativas internas cruciales, como los programas sociales "Resuelve tu Calle" y "Plan Techo Comunal".

T/ Redacción CO-Prensa Mppci
F/ Cortesía
Sucre

La vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, anunció en nombre del pre-

sidente de la República, Nicolás Maduro, que ha autorizado el inicio del Plan Integral de Explotación y Aprovechamiento del Lago de Guanoco, ubicado en el estado Sucre.

Asimismo, la vicepresidenta Rodríguez expresó que este plan estratégico, propuesto por el Ministerio del Poder Popular de Petróleo, busca reactivar y optimizar el uso de la reserva de asfalto natural más grande del mundo. A su vez, señaló que la aprobación de este plan abre la puerta a significativos acuerdos de inversión, tanto

con actores nacionales como internacionales, consolidando la participación extranjera y la reactivación económica del sector hidrocarburos no convencional.

Además, la alta funcionaria precisó que el aprovechamiento de este recurso energético está enfocado en beneficiar directamente al pueblo venezolano y apoyar proyectos de infraestructura social. El asfalto extraído del Lago de Guanoco —históricamente reconocido por su calidad y utilizado para pavimen-

tar calles en ciudades globales como Nueva York, Washington y París— ahora se destinará a iniciativas internas cruciales, como los programas sociales "Resuelve tu Calle" y "Plan Techo Comunal".

El lago de Guanoco es el lago de asfalto más grande del mundo. Conocido también como Lago Bermúdez, se localiza al sureste del estado de Sucre, en el Municipio Benítez, en la parroquia Unión, a 65 kilómetros al noreste de la ciudad de Maturín, en el estado de Monagas.



Según la tradición local, Guanoco fue un indio warao que en tiempos remotos cruzó el caño, se internó en la selva y regresó con los pies manchados contando que había pisado un líquido pegajoso, oscuro y maloliente que brotaba de la tierra y se extendía hasta perderse de vista.

Con una aplicación digital se acelera el proceso administrativo

Nueva plataforma digital simplifica trámites de licencias turísticas

T/ Min Turismo
Caracas

Una aplicación que busca agilizar la entrega de licencias a los Prestadores de Servicio Turístico (PST) y simplificar los procesos administrativos, presentó el Ministerio del Poder Popular para el Turismo, a través de la Dirección General de Tecnología de la Comunicación y la Información.

La titular del referido despacho, Leticia Gómez, destacó la importancia de esta gestión para el sector. "Somos un mi-

nisterio que trabaja con hechos y aquí está la plataforma que permite que todos los procesos sean más fáciles. Ahora, los PST pueden gestionar sus trámites y, de esta manera, recibirán respuesta oportuna", acotó.

Asimismo, asegura que con el nuevo sistema habrá mayor celeridad y transparencia en los procesos. Por su parte, la directora general de Tecnología, Nelly Mendoza, explicó paso a paso cómo funciona el proceso y resalta que el programa fue diseñado por un joven talento de la fuerza

laboral de Mintur, Joshua Durante.

El proyecto continuará en crecimiento para sumar más procesos y cumplir con el Plan Estratégico Nacional que promueve la innovación de la plataforma del Motor Turismo.

Por otro lado, desde el estado Barinas se informó que se robusteció su enfoque turístico durante la XVIII Feria Internacional de Turismo de Venezuela (FITVen), celebrada en Puerto Cabello, estado Carabobo, luego de conseguir la validación de cuatro

nuevos circuitos, lo que eleva a 36 el número total de rutas. Este logro se complementa con la categorización de cinco estrellas al hotel Eurobuilding Barinas, para consolidar la calidad de su infraestructura de hospedaje.

La diversidad temática regional se enriqueció con propuestas innovadoras:

- La ruta "Histórica de la Conciencia Comandante Hugo Chávez", que enaltece el legado del líder en su pueblo natal.
- "Patrimonio Arqueológico de Bum Bum", concebida como un espacio

para la academia territorial, acreditado a la Universidad Popular del Ambiente «Fruto Vivas».

- El "Sendero Cósmico y Astronómico", que ofrece una experiencia científica al combinar naturaleza y observación estelar.

Finalmente, "Capibari, el café que te abraza en cada taza", dedicada a exaltar la producción cafetalera y la cultura que la rodea.

Durante los días de feria, funcionarios del Instituto Nacional de Turismo (Inatur) estadal y la Corporación de Turismo

(Corbatur) mostraron las bondades naturales, la riqueza gastronómica y el crecimiento de la oferta regional. La promoción incluyó degustaciones de chocolate, vinos artesanales y café, para cautivar a los visitantes con sabores autóctonos.

Con estos avances, Barinas fortalece el motor económico, en aras de impulsar el agroturismo desde las Comunas y Circuitos Comunales, alineado con las Siete Transformaciones de alianzas estratégicas entre el sector público y privado.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
TRIBUNAL SEGUNDO (2º) DE PRIMERA INSTANCIA DE MEDIACIÓN, SUSPENSIÓN Y EXCEPCIÓN CIRCUITO JURISDICCIONAL DE PROTECCIÓN NIÑOS NIÑAS Y ADOLESCENTES DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ESTADO BOLIVARIANO DE MIRANDA, CON SEDE EN LOS TEQUES
Los Teques, 18 de setiembre de 2025
215 y 166

ASUNTO: JMS2-13155-2025

CARTEL ÚNICO DE NOTIFICACIÓN

Se hace saber al ciudadano ELEOMAR MOISES GONZÁLEZ RUIZ, venezolano, mayor de edad, titular de la Cédula de Identidad N° V-25.049.406, que este Tribunal, por auto dictado en esta misma fecha, ordenó notificarse, a fin de informarle que deberá comparecer ante este Órgano Jurisdiccional, ubicado en bajada del Tambor, carretera vieja Los Teques

Caracas, a 50 metros de INTEVEP - PDVSA, SEPINAMI, dentro de los 10 días de audiencia siguientes, más dos días que se le conceden como término de distancia, a la publicación, fijación y consignación en autos que se haga del presente cartel, de conformidad con lo establecido en el artículo 461 de la Ley Orgánica para la Protección de Niños, Niñas y Adolescentes, asimismo de conformidad al referido artículo, de no comparecer en el plazo señalado, se le nombrará defensor o defensora, con quien se entenderá dicha notificación, en relación a la demanda signalada ASUNTO: JMS2-

13155-2025, que por motivo de Medida de Protección, Colocación en Entidad de Atención, se sigue bajo el conocimiento de este Tribunal, intentado por la ciudadana ZENAIDA ZDENKA MISKOVIC TRECUBOW, venezolana, mayor de edad, titular de la Cédula de Identidad N° V-10.733.265.

El presente cartel deberá ser publicado el Diario Correo Orinoco.

DÍOS Y FEDERACIÓN

ABC NATHALI PRIETO JUEZA

NP/Nazareth C. S.

La gobernadora Jhoanna Carrillo presenta su visión a futuro

Sucre proyecta su desarrollo económico hacia el 2026

T/ VTV
F/ Cortesía
Cumaná

En una reunión estratégica clave con el equipo de la IT en la sede de CorpoSucre, la gobernadora Jhoanna Carrillo revisó avances, además de trazar líneas de acción para proyectar el futuro de la economía local.

Durante el encuentro, se presentó el Enfoque 2025-

2026, que contempla tres pilares fundamentales:

- Balance y planificación: "Definimos el balance de cada motor para trazar nuestro Plan 2025-2026".

- Impulso económico: Acciones concretas para activar la economía local y generar nuevos empleos.

- Emprendimiento: "Sembrando el futuro con la activación y apoyo a nuevos emprendedores".

Carrillo destacó que en la entidad ya fueron instalados los motores de Turismo y Agroalimentario, como parte de la estrategia de diversificación productiva.

Finalmente, anunció que en los próximos meses serán activados los motores Pesquero, Economía Socialista, Construcción, Farmacéutico, así como las Mesas Técnicas para Café, Coco y Flores Ornamentales, en aras de consolidar un esquema integral de desarrollo económico para la región.



Donald Trump favorece los intereses del Complejo Militar Industrial del Lobby proisraelí

“Narcotráfico y terrorismo”: Las excusas de EE.UU. para dominar América Latina

EE.UU., a la luz de su presencia militar en el Caribe, busca reconfigurar el “mapa geopolítico latinoamericano” y controlar recursos estratégicos del país bolivariano

T/ Sdenka Saavedra Alfaro - HispanTV
F/ Cortesía

No es la primera vez que Estados Unidos, vincula el concepto de Narcotráfico con Terrorismo, una estrategia, para justificar su intervención en América Latina y en países de Oriente (Asia Occidental), como lo está haciendo en estos momentos en la República Bolivariana de Venezuela, Colombia, México y otros países de la región.

Ya lo hizo en Panamá en 1989, en su invasión militar, operación “Causa Justa”, cuyo objetivo fue derrocar a Manuel Noriega, presidente en ese entonces del país, acusándolo de narcotráfico, para reinstalar a un gobierno obsecuente a su servicio. Incursión que dejó un saldo de más de 3.000 asesinados, dolor y angustia y la desaparición del ejército en el país centroamericano, una acción que fue ordenada por George H.W. Bush como lo señala el sociólogo Guillermo Castro Herrera.

El 7 de agosto de esta gestión, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aumentó la recompensa a 50 millones de dólares por la captura del mandatario venezolano Nicolás Maduro, acusando vínculos por narcotráfico y vinculándolo con el terrorismo; sin lugar a dudas ello demuestra un nuevo escenario de tensión y presión sobre Venezuela, un pretexto para su intervención militar, una amenaza para toda la región.

Comprobado ello con el despliegue en el Mar Caribe, de buques de guerra, como el “USS Gerald R. Ford”, el más grande y poderoso del mundo, según Juan Francisco Alonso, de la BBC, además que está acompañado por destructores, buques anfibios y submarinos, sumando un total de trece unidades navales y aproximadamente 15 000 soldados estadounidenses, constituyéndose en la mayor concentración naval de Estados Unidos en la región desde hace décadas.

Sin lugar a dudas que la estrategia de usar el combate al narcotráfico como pretexto, marca un punto de inflexión para intensificar la militarización en el Caribe con la “Operación Lanza Sur”, dirigida por el Secretario de Defensa de los Estados Unidos, Pete Hegseth, contra Venezuela, quién según Washington Post dio la orden de “matar a todos” a bordo



de las narcolanchas en el mar Caribe y el océano Pacífico, dejando decenas de muertos; un plan para consolidar la hegemonía estadounidense en la región.

Para muchos historiadores y analistas, el verdadero objetivo geopolítico; es decir el verdadero propósito de la táctica estadounidense es reconfigurar el “mapa geopolítico latinoamericano” y controlar recursos estratégicos, en particular el petróleo venezolano, recordando así que detrás de la disputa territorial entre Guyana y Venezuela por el Esequibo, los neoconservadores tienen creencias inequívocas: “La primera es su insistencia en que Estados Unidos tiene el derecho o incluso la responsabilidad de

utilizar su poder militar y económico para remodelar el mundo en términos de sus propios intereses y valores...”

Las ansias de poder de las potencias imperiales, el querer controlarlo todo, nos recuerda también a su vieja política de estado; pues desde la Doctrina Monroe (1823), Estados Unidos ha tratado a toda América Latina y el Caribe como su “patio trasero”, interviniendo en al menos treinta de los treinta y tres países de América Latina y el Caribe (es decir, el 90 por ciento de los países), de acuerdo al historiador Vijay Prashad, desde el ataque estadounidense a las islas Malvinas argentinas (1831-1832) y hoy, se repite el mismo discurso con las actuales amenazas contra Venezuela.

No cabe duda, que hoy impone la necesidad de preservar al planeta como una zona de paz, y en este caso en particular a una América Latina sin injerencias internacionales; ya que desde la visión multipolar, la resistencia de las naciones independientes de la Patria Grande y otros lugares que se mantienen en resistencia, como el caso de Palestina por ejemplo, están llevando a la transformación de un nuevo orden mundial y el declive de los imperios, en el que Estados Unidos ya no ocupa la cúspide de la jerarquía de poder mundial.

*Sdenka Saavedra Alfaro es escritora, corresponsal internacional de HispanTV

Un territorio donde confluyen los sueños de Bolívar, Martí, Hidalgo, Morelos y Chávez

Venezuela ha sido siempre un crisol de Paz

Todos los colores de la Paz bolivariana iluminan al humanismo revolucionario porque en ellos se entrelazan los símbolos de una sociedad que aprendió a convertir la diversidad en potencia política

T/ Fernando Buen Abad-Cubadebate
F/ Cortesía

No porque esté exenta de contradicciones —ningún pueblo lo está— sino porque en su seno se ha gestado una dialéctica histórica donde la dignidad popular ha sabido sobreponerse a cada agresión imperialista con una obstinación creadora que sólo puede explicarse por la profundidad humanista de su proceso revolucionario. La Paz, entendida no como reposo sino como trabajo emancipador, ha sido allí una fuerza activa que brota de la memoria ancestral, de las luchas por la independencia, de la siembra bolivariana que resuena todavía como mandato ético. Paz de pueblo que no se arrodilla. Paz de pueblo que piensa. Paz de pueblo que resiste sin renunciar jamás a la esperanza transformadora. Y esa Paz, continuamente amenazada por quienes quisieran reducirla a mercancía o a colonia, es precisamente lo que convierte a Venezuela en una luz imprescindible en la geopolítica contemporánea, una Paz indoblegable, creativa, insurgente, que se expresa en los colores vivos del humanismo bolivariano.

En Venezuela, la Paz revolucionaria nunca ha sido sinónimo de quietud. Es una Paz que se construye en la calle, en la escuela, en la comuna; una Paz que se defiende de agresiones económicas, mediáticas y diplomáticas que buscan fracturar la unidad del pueblo para imponer el viejo guion extractivista. Pero allí donde otros quieren ver caos, hay en realidad un laboratorio ético de enorme vitalidad. Venezuela aprendió a navegar la tormenta sin renunciar a la dignidad y sin traicionar sus conquistas sociales. Esa capacidad de conjugar firmeza humanista, con creatividad cotidiana, constituye uno de los mayores aportes del proceso bolivariano a la historia universal de la Paz.

Todos los colores de la Paz bolivariana iluminan al humanismo revolucionario porque en ellos se entrelazan los símbolos de una sociedad que aprendió a convertir la diversidad en potencia política. El rojo de su historia insurgente, el amarillo de sus soles comunitarios, el azul profundo de su horizonte marítimo que une pueblos en la misma lucha contra el dominio, y el verde de sus territorios originarios que recuerdan que la Paz es también un pacto con la Tierra, todos ellos conforman una paleta viva que hace visible la densidad moral de una nación que ha decidido no entregar su destino a los dictámenes del capitalismo

que se construye desde abajo con conciencia crítica. Quien observa superficialmente podría confundir esta Paz activa con simple resistencia. Pero la resistencia venezolana es mucho más, es una pedagogía política que enseña a los pueblos del mundo que la Paz verdadera no se decreta, sino que se construye desde abajo con conciencia crítica.



mo en su fase imperial y macabra. La semiosis bolivariana no es una estética de museo; es una estética de vida y combate, de organización y ternura, donde cada color es una memoria colectiva y cada símbolo una declaración de autonomía.

La Paz venezolana es, por eso, una Paz en pie de lucha que se enfrenta a los dispositivos simbólicos del capitalismo global y sus métodos de desfiguración mediática. La guerra contra Venezuela ha respondido con un humanismo que desborda el marco de la defensa nacional y se proyecta como referencia global de dignidad. La semiótica de esta Paz no está hecha sólo de discursos, está hecha de gestos cotidianos de organización comunal, de redistribución solidaria, de militancia cultural, de alfabetización política y simbólica.

Los colores de la Paz bolivariana también alumbran una sensibilidad profundamente latinoamericana. En Venezuela se expresa una síntesis continental donde confluyen los sueños de Bolívar, Martí, Hidalgo, Morelos y Chávez en una misma corriente ética que afirma que la emancipación debe ser integral o no será. Esa sensibilidad está en las músicas populares, en los murales callejeros, en la palabra comunitaria que sabe convertir la adversidad en conciencia. Comuna o nada. Están en la identidad mestiza que no se avergüenza de sus raíces, sino que las celebra como fundamento de su proyecto político socialista. Están en los símbolos que la oligarquía quiso destruir y que el pueblo

resignificó como armas de fraternidad. La Paz venezolana es, por eso, una Paz en pie de lucha que se enfrenta a los dispositivos simbólicos del capitalismo global y sus métodos de desfiguración mediática. La guerra contra Venezuela ha sido, en gran parte, una guerra semiótica, se ha querido reducir al pueblo a una caricatura, borrar su complejidad, manipular su imagen hasta convertirla en pretexto para la intervención. Y, sin embargo, allí donde los laboratorios de propaganda imperial intentaron imponer una narrativa de caos, la creatividad bolivariana respondió con un humanismo que desborda el marco de la defensa nacional y se proyecta como referencia global de dignidad. La semiótica de esta Paz no está hecha sólo de discursos, está hecha de gestos cotidianos de organización comunal, de redistribución solidaria, de militancia cultural, de alfabetización política y simbólica.

Los colores de la Paz bolivariana también alumbran una sensibilidad profundamente latinoamericana. En Venezuela se expresa una síntesis continental donde confluyen los sueños de Bolívar, Martí, Hidalgo, Morelos y Chávez en una misma corriente ética que afirma que la emancipación debe ser integral o no será. Esa sensibilidad está en las músicas populares, en los murales callejeros, en la palabra comunitaria que sabe convertir la adversidad en conciencia. Comuna o nada. Están en la identidad mestiza que no se avergüenza de sus raíces, sino que las celebra como fundamento de su proyecto político socialista. Están en los símbolos que la oligarquía quiso destruir y que el pueblo

resignificó como armas de fraternidad. La Paz venezolana es, por eso, una Paz en pie de lucha que se enfrenta a los dispositivos simbólicos del capitalismo global y sus métodos de desfiguración mediática. La guerra contra Venezuela ha sido, en gran parte, una guerra semiótica, se ha querido reducir al pueblo a una caricatura, borrar su complejidad, manipular su imagen hasta convertirla en pretexto para la intervención. Y, sin embargo, allí donde los laboratorios de propaganda imperial intentaron imponer una narrativa de caos, la creatividad bolivariana respondió con un humanismo que desborda el marco de la defensa nacional y se proyecta como referencia global de dignidad. La semiótica de esta Paz no está hecha sólo de discursos, está hecha de gestos cotidianos de organización comunal, de redistribución solidaria, de militancia cultural, de alfabetización política y simbólica.

Mantendrán intercambios sobre la asociación bilateral

Macron arriba a Beijing para profundizar asociación estratégica con China

El Presidente francés inicia su cuarta visita de Estado al gigante asiático por invitación de Xi Jinping

T/ Telesur
F/ Cortesía
Beijing

El presidente francés, Emmanuel Macron, llegó este miércoles tres de diciembre a Beijing para una visita de Estado que se extenderá hasta el viernes cinco de diciembre e incluye una reunión con su homólogo, Xi Jinping. Ambos líderes mantendrán intercambios profundos sobre la asociación estratégica bilateral.

Esta visita de Estado de Macron a China corresponde tras la visita histórica de Xi a Francia el año pasado, que marcó el aniversario 60 de las relaciones diplomáticas



entre ambos países. Durante la visita, Xi se reunirá con Macron para guiar conjuntamente el desarrollo de las relaciones y abordarán importantes temas de actualidad internacional y regional.

Un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China afirmó que Beijing está dispuesta a trabajar con Francia para fortalecer la comunicación estratégica, profundizar la cooperación pragmática y coordinar más estrechamente en asuntos multilaterales. El objetivo es lograr

nuevos avances en su asociación estratégica integral y promover el desarrollo sólido de las relaciones entre China y la Unión Europea (UE).

Durante su visita del año pasado a Francia, Xi destacó la necesidad de que ambas naciones mantuvieran la independencia y evitaran conjuntamente una "nueva Guerra Fría" o la confrontación de bloques.

En aquel encuentro el líder chino subrayó que, mientras el mundo atraviesa turbulencias, China

y Francia deben trabajar juntas por un mundo multipolar, igualitario y ordenado, basándose en el espíritu de comprensión mutua y beneficio recíproco.

En el ámbito económico, Xi expresó la disposición de China para mantener una comunicación estratégica, respetar los intereses centrales y consolidar la estabilidad de las relaciones bilaterales.

Subrayó que ambas partes deben oponerse conjuntamente al desacoplamiento y a la interrupción de las cadenas de suministro, buscando una cooperación de ganancias compartidas.

Además, China manifestó su interés en importar más productos de calidad de Francia e impulsar la cooperación en áreas tradicionales como la industria aeroespacial, así como en campos emergentes como la energía verde y la inteligencia artificial.

Asimismo, como gesto de acercamiento, China anunció en 2024 la extensión de la política de exención de visados para corta duración a Francia hasta finales del presente año 2025. En ese marco de diplomacia y acuerdos se da esta visita de Macron para continuar las relaciones bilaterales satisfactorias.

Para consolidar una agenda de largo alcance

Visita de Putin a la India dejará cerca de 25 acuerdos de cooperación conjuntos

T/ Telesur
Nueva Delhi

La relación estratégica entre India y Rusia dará un nuevo salto esta semana, cuando el presidente Vladimir Putin llegue a Nueva Delhi para firmar, junto al primer ministro Narendra Modi, un paquete de diez acuerdos estatales y más de quince compromisos comerciales.

La visita, programada para hoy y mañana, responde a una invitación oficial del jefe de Gobierno indio y busca consolidar una agenda de cooperación de largo alcance entre ambas naciones.

El asesor presidencial ruso Yuri Ushakov informó que, durante la estancia de Putin, se celebrará una ceremonia en presencia de ambos líderes para el intercambio de los documentos intergubernamentales e interinstitucionales.

Añadió que, al término de las negociaciones, Moscú y Nueva Delhi emitirán una declaración conjunta que definirá objetivos ampliados de colaboración en ámbitos como política, seguridad, economía, finanzas, transporte, energía, educación y cultura. También está previsto aprobar un plan de desarrollo económico bilateral hasta 2030.

La víspera, el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, adelantó que la visita in-

cluirá la firma de un importante paquete de documentos y expresó su confianza en que el encuentro sea tan fructífero como la visita que Modi realizó a Moscú el año pasado.

Dentro de su agenda oficial, Putin se reunirá con la presidenta india, Droupadi Murmu, en el palacio presidencial. Además, participará junto a Modi en la sesión plenaria del Foro Empresarial Rusia-India, en el que intervendrán alrededor de 150 representantes de los sectores productivos de ambos países. Este encuentro busca impulsar nuevas vías de inversión, cadenas de suministro y proyectos conjuntos.

La ocupación mantiene el control de más de la mitad del territorio

Hamás denuncia ataques contra civiles y otras violaciones de la tregua

T/ Agencias
Gaza

El movimiento de resistencia palestina Hamas acusó este miércoles a Israel de intensificar sus incumplimientos del acuerdo de alto al fuego alcanzado en Egipto el pasado octubre, al tiempo que advirtió sobre ataques contra civiles desplazados en el centro de la ciudad de Gaza, incluso más allá de la llamada línea amarilla.

Desde el 11 de octubre a la fecha, los ataques israelíes vio-

latorios de la tregua han asesinado a 360 civiles y herido a otros 922.

La línea amarilla marca el límite al cual las fuerzas israelíes debían replegarse como parte de la primera etapa del pacto. Este límite es ambiguo, poco conocido por la población y aproximarse a él está estrictamente prohibido. Hamás denunció que se han registrado reiteradas violaciones, pues la ocupación dispara a quien considera que traspasó esa línea. Estas agresiones han dejado "numerosos mártires y heridos" en

tre quienes intentan sobrevivir en zonas supuestamente seguras.

El portavoz de Hamás, Hazem Qasem, instó a los países garantes del acuerdo y a los participantes de la cumbre en Sharm el Sheij -ciudad egipcia donde se firmó aquello- a adoptar medidas "firmes y efectivas" para frenar las violaciones israelíes y obligar a Tel Aviv a cumplir lo pactado. Entre esas naciones se halla EE.UU. Aunque el documento establece que Israel debe retirarse completamente de Gaza en la segunda fase -aún en negociación-,

las fuerzas sionistas mantienen el control de más de la mitad del territorio.

El balance total desde el inicio de la ofensiva israelí en octubre de 2023 asciende ya a 70.117 palestinos asesinados y 170.999 heridos, según las autoridades sanitarias de Gaza.

La Oficina de Medios del Gobierno de Gaza informó que el número de periodistas asesinados desde el inicio de la ofensiva israelí alcanza 257, cifra que refleja la magnitud de la campaña militar contra el enclave palestino.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA JUZGADO CUARTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCONSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS Caracas, nueve (9) de octubre de dos mil veinticinco (2025) 215 y 166 Asunto No. APII-V-FALLAS-2025-000107 CARTEL DE CITACIÓN SE HACE SABER: <i>A la ciudadana IRMA MARÍA MORALES DE ZIADE, venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad No. 2.099.509, que deberá comparecer por ante este Juzgado dentro de los TREINTA (30) DÍAS CONTINUOS SIGUIENTES, contados a partir de la última publicación y consignación que del mencionado ordenado se haga, una vez conste en autos la nota de La Secretaría que señala haberse cumplido con las formalidades de ley, a objeto de que sea de por citada en el presente Juicio que por NULLIDAD DE VENTA, incora el ciudadano ANTONIO JOSÉ GREGORIO XIQUES, contra usted, en el expediente señalado con el Nro. APII-V-FALLAS-2025-000107, de la nomenclatura de este Tribunal. Con la advertencia de que no comparecer por sí, ni mediante apoderado alguno en el lapso anteriormente señalado, se les designará defensor judicial, con quien se entenderá la citación y demás trámites del proceso. Háganse las publicaciones respectivas en los diarios "Vea" y "Correo del Orinoco", en letra de tamaño legible una vez por semana durante treinta (30) días, todo ello de conformidad con lo previsto en el artículo 224 del Código de Procedimiento Civil.</i> DIOS Y FEDERACIÓN <i>LA PAZ</i> <i>Dra. JESSICA WALDMAN RONDÓN</i> <i>Asunto No. APII-V-FALLAS-2025-000107</i> <i>JW/R/SNR</i>
--

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA EN SU NOMBRE: JUZGADO SEGUNDO DE MUNICIPIO ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE LOS MUNICIPIOS SAN FERNANDO Y BIRUACA CIRCONSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ESTADO APURE Biruaca, 11 de agosto del 2025. 215 y 166 EDICTO A CUANTAS PERSONAS TENGAN INTERÉS: <i>Que la ciudadana: AIDA DEL CARMEN INFANTE FIGUERA, venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° V-8.157.227, debidamente asistida por el Abogado, Suelys Rodríguez, venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° 14.219.239, de este domicilio, inscrita en el Impreprobado bajo el N° 113.239, ha solicitado ante este Tribunal, RECITACIÓN DE ACTA DE MATRIMONIO, correspondiente única y exclusivamente al ciudadano CESAR BATISTA INTERLANDI PÉREZ, venezolano, mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° V-8.152.550. El error denunciado consiste en que en dicha partida de matrimonio el funcionario que lo hizo incurrió involuntariamente en el error material que consiste en lo siguiente; asentó como nombre a su esposo como "CESAR JOSE PEREZ" cuando el nombre correcto es "CESAR BATISTA INTERLANDI PEREZ" tal como se evidencia en la copia del acta de nacimiento N° 1162 del año 1954. Todo de conformidad con el Artículo 770 del Código de Procedimiento Civil. En tal virtud, todas aquellas personas que se crean con derecho en este procedimiento, deberán comparecer por ante este Tribunal a las 10:00 a.m., del DECIMO (10) día de despacho siguiente a la publicación, consignación en autos y fijación en la cartelería de este tribunal que se haga del presente cartel a exponer lo conducente. Publiquese Edicto en cualquier prensa de circulación, diario, semanario regional o nacional.</i> LA JUEZA PROVISORIA ABG. MIVIDA CARBELLUS UTRERA ROJAS SECRETARIO, MICUR/CGB/seg/jgo. Esp. 3703-25 Dirección: Av. Las Flores, frente al Grupo Escolar "Universidad Agrícola C", Municipio Simón Bolívar Agua Clara: +58 0424 3640758
--

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCONSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS. Caracas, 02 de octubre de 2025. Asunto: APII-V-FALLAS-2025-000502 EDICTO SE HACE SABER: HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS DEL DE CUIJUS AMADOR REYES (†), quien en vida fuera venezolano, titular de la cédula de identidad N° V-236.270, y A TODAS AQUELLAS PERSONAS que tengan interés directo y manifiesto en el presente Juicio, que por auto de esta misma fecha, se ordenó su citación mediante edicto, a los fines de que comparezcan por ante este Tribunal, ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, piso 5, Distrito Capital, en el término de sesenta (60) días continuos, siguientes a la última publicación y consignación en el expediente que del presente edicto se haga, con el objeto de darse por citados en el juicio que por PRESCRIPCIÓN EXINTIVA DE HIPOTECA, incaren por los ciudadanos DEXIS AIDA VARGAS DE RIVERO, MARÍA ELENA VARGAS DE PERDOMO, CARMEN ELENA VARGAS DE PANTOJA, VICTOR DANIEL SEIJAS VARGAS, ANGEL RAMON VARGAS RIVERO, OLGA MARGARITA VARGAS BELLO, NESTOR ANTONIO VARGAS BELLO, MARÍA DE LOS ANGELES VARGAS DE PEREIRA, MIGUEL ÁNGEL VARGAS BELLO, ENIT SANDRA VARGAS BELLO, LUIS DANIEL SEIJAS VARGAS Y DANIELA VALENTINA SEIJAS VARGAS, contra los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS DEL DE CUIJUS AMADOR REYES (†), el cual se sustancia en el expediente señalado con la nomenclatura APII-V-FALLAS-2025-000502, con la advertencia que de no comparecer en el vencimiento del término señalado, se les designará un Defensor Judicial, con quien se entenderá todo lo relacionado con el mismo, hasta que según la Ley cese su encargo. El presente Edicto deberá ser publicado en el diario "CORREO DEL ORINOCO" una (01) vez por semana durante un término de sesenta (60) días continuos, todo ello de conformidad con la preceptiva decisión y los artículos 231 y 232 del Código de Procedimiento Civil. DIOS Y FEDERACIÓN: EL JUEZ: <i>VLADIMIR SILVA GOLMENADEZ</i>

La nación europea fija su postura contra la injerencia de EE.UU.

España rechaza amenazas de acción militar de Trump contra Venezuela

El ministro español de Exteriores

José Manuel Albares expresó que España "no va a atizar ningún fuego con respecto a un país hermano latinoamericano, sea cual sea"

T/ Telesur
F/ Cortesía
Madrid

El ministro español de Exteriores, José Manuel Albares, afirmó este miércoles que la situación en Venezuela "se tiene que resolver por medios pacíficos", en medio de las crecientes amenazas de invasión de

EE.UU. contra la nación suramericana bajo un pretexto de lucha contra el narcotráfico que encubre una operación híbrida de cambio de régimen y desestabilización política.

Desde Bruselas, Albares declaró que España "siempre va a estar al lado de las soluciones dialogadas, pacíficas y democráticas". El canciller español recalcó que la solución debe ser "democrática y ante todo dialogada y genuinamente venezolana". Añadió que lo que desean para el pueblo venezolano es lo mismo que para el español: "paz, democracia y justicia social".

Albares se encuentra en Bélgica, donde sesiona una reunión de ministros de Asuntos Exteriores de los países de la Orga-



nización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) para mantener el apoyo militar a Ucrania

Tras la pregunta sobre si otros Estados miembros de la OTAN apoyarían una intervención militar de EE.UU. en Venezuela, el jefe de la diplomacia

española respondió que el país latinoamericano "no está dentro de la órbita de la OTAN ni de las acciones de la OTAN".

Albares insistió en que los lazos entre España y Venezuela son "fraternales", señalando que existe una "enorme colonia de

españoles" en Venezuela y una "gran colonia de venezolanos en España".

Las declaraciones se producen después de que el Presidente de EE.UU. reiteró que su país prepara ataques por tierra dentro del territorio venezolano como parte de su despliegue militar en el Caribe, una presencia que Caracas denunció ante la Corte Penal Internacional como una amenaza contra su soberanía.

La postura de España, defendiendo una solución pacífica y dialogada para Venezuela ante las amenazas de intervención militar de Trump, refuerza la línea de la autodeterminación y la no injerencia en los asuntos internos de las naciones del Sur Global.

"Se trata de un golpe electoral en curso", informó Rixi Moncada denuncia fraude y extorsión política en Honduras

T/ Alma Plus
Tegucigalpa

La candidata presidencial hondureña Rixi Moncada denunció que el país enfrenta "un golpe electoral en curso", una trama que -según afirma- combina manipulación tecnológica, intervención extranjera, control oligárquico y participación de redes narcopolíticas, expresó en una entrevista con Telesur.

Para Moncada, lo ocurrido no es simplemente una contienda electoral irregular, sino la culminación de un modelo histórico que pretende impedir la continuidad del proyecto transformador iniciado por Xiomara Castro.

Aseguró que la interferencia más grave provino del presidente de EE.UU. Donald Trump, quien envió tres mensajes directos instando a no votar por ella, calificándola de co-

munista y declarando que no podría trabajar con ella.

A esto se sumó una acción de presión masiva con millones de mensajes de texto advirtiendo que, si Moncada ganaba, las remesas de diciembre no llegarían. Un chantaje que calificó de "extorsión política" contra un país donde 2.500.000 de hogares dependen de esas remesas para subsistir.

Afirmó que esta estrategia forma parte de un experimento de intervención que EE.UU. estaría ensayando en Honduras para luego replicarlo en otros procesos electorales latinoamericanos.

En la entrevista indicó que el bipartidismo hondureño, con 130 años de control sobre el país, ha sido responsable de la creación de una democracia de fachada, al servicio de élites económicas que no pagan impuestos, controlan monopolios y se sostienen con respaldo internacional.

Uno de los elementos más graves que señaló Moncada fue el comportamiento del sistema de transmisión de resultados, al cual calificó de "trámposo, viciado y sin credibilidad".

Explicó que en la noche electoral más de 3.300 ac-

tas presidenciales quedaron "atrappadas" en el sistema y no fueron publicadas, mientras otros miles no pasaron por la verificación biométrica de huellas digitales.

Señaló que las decisiones que permitieron estas irregularidades fueron tomadas internamente por el bipartidismo en el Consejo Nacional Electoral (CNE), lo que a su juicio confirma una intención deliberada de adulterar la voluntad popular.

Hasta el momento de la publicación de esta entrevista Honduras continúa sin saber quién será su próximo presidente.

La plenaria en el Congreso dio este paso con más de 80 votos

Colombia aprueba ley histórica para frenar el reclutamiento de mercenarios

T/ RT
Bogotá

La Cámara de Representantes en Colombia aprobó este miércoles el proyecto de ley que ratifica la Convención Internacional contra el Reclutamiento, la Utilización, la Financiación y el Entrenamiento de Mercenarios, adoptada por

la Asamblea General de ONU en 1989.

Con 83 votos a favor y 19 en contra, la plenaria dio el visto bueno para legalizar la iniciativa, presentada por la Cancillería y el Ministerio de Defensa, que ahora pasa a sanción presidencial.

Petro buscaba prohibir esta práctica, en medio del alistamiento registrado en

Ucrania, así como en otros países del mundo, donde se han detectado que militares colombianos retirados tienen un rol activo.

Durante el debate, la oposición encabezada por el partido Centro Democrático sostuvo que se está creando un nuevo tipo penal de forma incorrecta. En respuesta, el oficialista Pacto Histórico dijo

que se trata de evitar que Colombia sea plataforma de mercenarios.

"El mercenarismo no es otra cosa que trata internacional de personas", afirmó el martes el Ministerio de Defensa.

Entre los combatientes extranjeros que luchan en las filas del Ejército ucraniano, los colombianos figuran entre los grupos

con más presencia y, por consiguiente, con más bajas. Según datos de la Cancillería de la nación suramericana, citados por el diario El Tiempo, al menos 64 colombianos han muerto luchando como mercenarios en las filas de Kiev desde el inicio del conflicto, mientras que otros 122 están reportados como desaparecidos.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA PODER JUDICIAL
Juzgado Cuarto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, veinticuatro (24) de octubre de dos mil veinticinco (2025)
215° y 166°
Asunto No. AP11-V-FALLAS-2025-000884
EDICTO
A TODO AQUEL QUE PUEDA INTERESAR
A todas aquellas personas que tengan interés o que se crean con derechos sobre un inmueble constituido por un lote de terreno, distinguido con el No. 118, ubicado en el sector Las Tinajitas, a Agua Salud, Avenida Sucre, Parroquia La Pastora, Municipio Libertador del Distrito Capital; de aproximadamente ciento veintidos metros cuadrados con cincuenta decímetros cuadrados (122.50 mts2), con seis metros con setenta (6.70 mts) de frente, alineado de la siguiente manera:
Por el NORTE: Terrenos que fueron de María Pacheco de Méndez en los cuales existe hoy una calle ciega; por el SUR: Que es su frente, antigua carretera que conduce a la Guaira; hoy avenda suelta por el NACIENTE (ESTE): Con casa que fue de José Hernández, luego de la Sociedad Benéfica de La Inmaculada, hoy de la compradora; OESTE: Con casa que es o fue, de la misma Josefina Hernández. Que, por auto de esta misma fecha, se acordó liberar el presente edicto, los fines de que comparezcan por ante este Tribunal a darse por citados DENTRO DE LOS QUINCE (15) DIAS SIGUIENTES A LA CONSTANCIA EN AUTOS DE LA PUBLICACIÓN, CONSIGNACIÓN Y FIJACIÓN QUE DEL EDICTO SE HAGA, dentro de las horas destinadas para Despacho, desde las 8:30 a.m., hasta las 3:30 p.m. En virtud del juicio que, por PRESCRIPCION ADQUISITIVA, sigue el ciudadano JOSE ROSARIO FERRER, contra la empresa HADSA S.A.C.A., dicho edicto deberá ser publicado en el diario "CORREO DEL ORINOCO" O GACETA JUDICIAL DE LA REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA DEL TRIBUNAL SUPREMO DE JUSTICIA", durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana, en letra de tamaño legible, todo ello de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil, una vez que este sea realizada la citación del demandado.
DIOS Y FEDERACION LA JUEZ
Dra. JESSICA WALDMAN RONDÓN

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA JUZGADO DE MÉDIDA DE PROTECCIÓN EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS
215° y 166°
Caracas, 29 de octubre de 2025
ASUNTO: API1-V-FALLAS-2025-001280
EDICTO
SE HACE SABER
A los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS del de cujos, RICHARD DE JESUS CARRILLO SUAREZ (†), quien en vida fuera venezolano, mayor de edad de este domicilio y titular de la cedula de identidad N° V-6.548.732, y a TODAS AQUELLAS PERSONAS que tengan interés directo y manifiesto en el presente juicio que por ACCION MERO DECLARATIVA DE CONCUBINATO, incora la ciudadana JUNICY SOLILLE PIRE MAESTRE, venezolana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cedula de identidad N° V-10.782.812, que se sustancia en el expediente señalado con el N° API1-V-FALLAS-2025-001280, que por auto de esta misma fecha se ordena emplazarlos a fin que comparezcan en horario de despacho de lunes a viernes de 8:30 am. a 3:30 pm. ante este Tribunal ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, Piso 3. Plaza Caracas. El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital con el fin de que se hagan parte en el mismo y expongan lo que consideren conducente, una vez haya constancia en autos de la publicación, consignación y fijación en la cartelería del Tribunal que del edicto se haga, en el término de sesenta (60) días continuos. Asimismo se les hace saber que de no comparecer dentro del lapso señalado se le designara defensor judicial, a tenor de lo dispuesto en el artículo 232 ejusdem. El presente Edicto deberá ser publicado en el diario "CORREO DEL ORINOCO" de esta ciudad de caracas, durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana.
DIOS Y FEDERACION EL JUEZ
WILFRIDO SILVA DEL MENAREZ
Centro Simon Bolivar, Edificio Norte Piso 3, El Silencio Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Esp. API1-V-FALLAS-2025-001280
WS/CMR/Kenyerler

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA EN SU NOMBRE:
JUGADO SEGUNDO DE MUNICIPIO ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE LOS MUNICIPIOS SAN FERNANDO Y BIRUACA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ESTADO APURE
Biruaca, 21 de julio del 2025.
215° y 166°
EDICTO
A CUANTAS PERSONAS TENGAN INTERÉS:
Que el ciudadano: LUCIANO JOSÉ PÉREZ MORENO, venezolano, mayor de edad, titular de la cedula de identidad N° V-19.688.606, representado por la ciudadana, Suellys Rodríguez, venezolana, mayor de edad, titular de la cedula de identidad N° 14.219.239, de este domicilio, inscrita en el Inreibogado bajo el N° 113-239, ha solicitado ante este Tribunal, RECTIFICACIÓN DE ACTA DE NACIMIENTO, correspondiente única y exclusivamente al ciudadano CESAR BATISTA INTERLANDI PÉREZ, venezolano, mayor de edad, titular de la cedula de identidad N° V-8.152.550. El error denunciado consiste en que en dicha partida de nacimiento el funcionario que lo hizo incurrió involuntariamente en el error material que consiste en lo siguiente: asentó con nombre a su padre como "CESAR JOSE PÉREZ" cuando el nombre correcto es "CESAR BATISTA INTERLANDI PÉREZ" tal como se evidencia en la copia del acta de nacimiento N° 518 del año 1990. Todo de conformidad con el Artículo 770 del Código de Procedimiento Civil. En tal virtud, todas aquellas personas que se crean con derecho en este procedimiento, deberán comparecer por ante este Tribunal a las 10:00 a.m., del día (10) dia de despacho siguiente a la publicación, consignación en autos y fijación en la cartelería de este tribunal que se haga del presente cartel a exponer lo conducente. Publíquese. Edicto en cualquier prensa de circulación, diario, semanario regional o nacional.
LA JUEZA PROVISORIA
AGB. MILVINA CARABELLS UTRERA ROJAS
EL SECRETARIO
AGB. CARLOS EDUARDO GONZALEZ BOLIVAR
MCUR/CRG/ls/sergio.
Exp. 388-25
Dircción de las Actas, Dirección General Agrícola, Municipio Ariaua del Estado Amazonas
Avda. Constitución, 1000, Barrio La Soledad, Municipio Ariaua, Estado Amazonas, Venezuela
Teléfono: (012) 346-7254

Noticias desde Europa

Italia: Portuarios, Palestina y la nueva unidad contra el imperialismo

Geraldina Colotti
F/ Cortesía

Greta Thunberg, Francesca Albanese, Roger Waters. Tres rostros conocidos a nivel internacional, respectivamente, una activista climática, una relatora de la ONU y un famoso cantante de rock, cofundador de Pink Floyd. Tres figuras pertenecientes a diferentes generaciones, de alguna manera símbolo de su tiempo: los años 70 (Waters), años de ruptura y cuestionamiento sistémico del modelo capitalista, en los que era costumbre retomar en las plazas la invitación del Che Guevara a encender "2, 3, muchos Vietnam". Los años que le siguieron, con la creciente balcanización del mundo y de los cerebros, hasta la flagrante contradicción entre la legitimidad del derecho y la legalidad burguesa, pisoteada con arrogancia en desprecio de las leyes internacionales (Albanese). Y la soledad de las jóvenes generaciones (Greta), "obligadas" a crecer y a hacer experiencia, pasando de las luchas sectoriales a las generales.

Tres figuras que marcharon al lado (de forma concreta o simbólica) de la lucha de los portuarios de Génova, el 28 de noviembre de 2025, y en la posterior jornada de huelga general, organizada con éxito por los sindicatos de base (100.000 personas).

El corazón político y moral de la manifestación fue la unidad entre la lucha de los portuarios y la denuncia del imperialismo, explicitada por la presencia de Greta Thunberg y Francesca Albanese: "El genocidio en Palestina no es de ninguna manera un evento aislado –dijo Greta–, sino el resultado de un sistema capitalista e imperialista colonial destructivo que pone las ganancias por encima de las personas".

El genocidio en Palestina proporcionó el detonante unificador a un cuadro de contradicciones que, en Italia, son silenciadas o distorsionadas por un aparato mediático reforzado por la complicidad de una "izquierda" subalterna a los poderes fácticos, de los cuales ha sufrido el chantaje: tirando por la borra el legado del extraordinario ciclo de lucha, incluso armada, de los años 70-80 que había impuesto a los gobiernos un alto nivel de bienestar, hoy ya reducido a papel mojado; y dejando a las clases populares huérfanas de una radicalidad permitida en cambio a los sectores más reaccionarios del gran capital internacional.

El análisis de la situación económico-social italiana, certificada incluso por las fuentes oficiales de la burguesía europea, es un punto de partida fundamental para comprender el alcance de este prometedor despertar de la lucha de clases. Según los datos de Eurostat, Italia, junto con Grecia, es el único país de la Unión Europea en el que el ingreso



real (poder adquisitivo) ha disminuido en los últimos 20 años. No se trata de un accidente estadístico, sino de la prueba de que el mecanismo de acumulación en Italia ha sido sistemáticamente descargado sobre los hombros de la clase trabajadora a través del estancamiento salarial y la alta tributación sobre el trabajo asalariado.

El Gobierno Meloni, que actúa como un fiel sirviente de los intereses del capital europeo (y del imperialismo estadounidense) ha diseñado una maniobra financiera plenamente respetuosa de los dictados de la austeridad y bajo la vigilancia de la Comisión Europea. Esta maniobra, que recorta el gasto social (sanidad en colapso, pensiones inciertas y con un nuevo aumento de la edad de jubilación), y no da nada a nadie, excepto a las fuerzas del orden (necesarias para contener la rabia social), es el resultado directo de la obediencia a los mercados y de la voluntad de salir del "procedimiento de infracción".

La misma maniobra se ve obligada a aumentar los gastos militares en línea con el "plan ReArm" de la UE y la OTAN. Este aumento del gasto bélico se financia con el aumento de la deuda, un "truco contable" que, en última instancia, se pagará a través de mayores recortes y menor gasto social en el futuro. La clase dominante paga sus "compro-

misos internacionales" (guerra y rearme) vaciando los bolsillos de quienes ya tienen poco.

Las masas empobrecidas que vuelven a salir a la calle detrás de las banderas de Palestina y de los sindicatos de base, que en estos años han llenado el vacío de representación dejado por los sindicatos tradicionales, dicen que la lucha contra la maniobra es una lucha contra la opresión material del proletariado italiano, una opresión que tiene raíces profundas en la sumisión del país a las lógicas de austeridad y rearme del bloque occidental.

La experiencia de lucha de la joven ambientalista Greta Thunberg desmascara la narración burguesa que separa las crisis: al reconocer que la guerra, como la crisis climática, es un resultado necesario de un sistema que pone la acumulación de la ganancia por encima de la vida humana y del planeta. Es una denuncia de que el genocidio en Palestina es posible gracias a la complicidad activa de los gobiernos occidentales que, "cada vez, ponen el lucro y la expansión colonial por encima del bienestar de las personas y del planeta."

Más allá de las sutilezas ideológicas, el elogio de esta joven a la fábrica ocupada y recuperada de GKN, y a los portuarios de Génova, definidos

como un "faro en estos tiempos difíciles", cuya acción la conmovió hasta las lágrimas, indican el despertar de una solidaridad de clase internacional desde los jóvenes: como único antídoto contra la apatía burguesa y como la única fuerza capaz de detener la máquina de guerra con un cambio de rumbo radical. Los repetidos intentos de bloquear los buques militares por parte de los portuarios demuestran que la acción directa del proletariado puede poner fin concretamente a "nuestra complicidad" con el imperialismo.

Más allá de la fragmentación imperante en el siglo XXI, las calles, en Italia, están volviendo a tejer importantes nexos entre lo local y lo global: entre la pobreza creciente, los recortes sociales, el rearme, el apoyo al genocidio y los preparativos para otras guerras, como el propósito de atacar a la Venezuela Bolivariana para abortar un "ejemplo peligroso" de Poder Popular. En este marco, va creciendo una importante propuesta para romper el latifundio mediático construyendo una articulación internacional de las plataformas comunicativas: Rompiendo fronteras, comunicando alternativas.

geraldinacolotti@gmail.com
Roma



Diseño y Creación: elTANOyea / Equipo: Jorge H. Comité, Gabrielita, Alex Tacuato y Briseida.

Resumen de noticias

Cuando Donald Trump, el Atila Naranja, se dé cuenta de que no puede derrocar a Nicolás Maduro con sus barquitos de guerra, va a desistir. Seguramente va a decir que “detuvo” una guerra más, la novena en su cuenta, para exigir el premio Nobel de la Paz y que si no se lo dan, bombardea Suecia y Noruega.

Un tribunal de Manhattan condenó al expresidente hondureño Juan Orlando Hernández a 45 años de cárcel por narcotráfico. El Atila Naranja, que dice tener una cruzada contra el narcotráfico en México, Colombia y Venezuela y que ha

emplazado 11 barcos de guerra en el Caribe incluyendo el portaaviones más grande del mundo para “perseguir narcotraficantes”, lo indultó. El chiste se cuenta solo.

El Atila Naranja está preocupadísimo por las votaciones y la democracia en Honduras. Pregúntele quién eligió al príncipe heredero de Arabia Saudita, Mohammed bin Salman Al Saud, o a quien reconoce como presidente sirio, Abu Mohammed Al Golani, a quienes invitó a la Casa Blanca y se derretía frente a ellos. Es más, pregúntele quién lo eligió a él, porque no

Emilio Hernández

fue el pueblo sino unos fulanos colegios electorales.

El sistema de inteligencia artificial chino, Deepseek, pasó coletazo con su competidor yanqui ChatGPT, con un consumo eléctrico muy inferior. Acto seguido, llovieron ataques maliciosos vía internet contra Deepseek desde Estados Unidos. No sé por qué no me sorprende.

En Argentina más de 19.000 empresas han quebrado desde la llegada de Javier Milei, bajo la consigna de “la libertad avanza”. Entre otras cosas, ha aumentado la gasolina cinco veces en 40 días. Ya se entiende para qué le sirvió es que quién sabe.

ron los estudios de economía a Milei, para saber cuáles son los puntos débiles que se deben atacar para destruir a un país.

El presidente paraguayo Santiago Peña, correligionario ultraderechista de la Sayona, quiere ir de entrépito a la entrega del premio Nobel de la paz. Está necesitando prensa porque su aprobación en Paraguay va palo abajo.

Hay que estar muy mosca con una operación mediática masiva y de escalada de la agresión a Venezuela en los días siguientes a la entrega del premio Nobel a la Sayona, el 10 de diciembre. Bueno, con el Atila Naranja lo más seguro es que quién sabe.

Ahora el Atila Naranja incluye a Colombia en las amenazas de invasión terrestre a Venezuela. O sea, los marines van a llegar a la península de la Guajira y en medio de las dunas de arena, escupiendo arena, le dirán a Venezuela y Colombia “¡rindanse, que los tenemos rodeados!”.

Una arqueóloga dominicana afirma que en el 2026 podrían encontrar la tumba de Cleopatra. Anoten bien dónde quedará la tumba del imperialismo yanqui, para que no lo estén buscando en el futuro como palito de romero. ¡Venceremos!

emiliofhg@gmail.com
Caracas

¡Llegó diciembre...! ¡Y no cualquier diciembre!

Gaspar Velásquez Morillo

Más que por el aguinaldo de Fuego al cañón, si revisamos nuestra historia, la Libertad y Soberanía la hemos alcanzado por la boca de un fusil, basta ver la estratificación de nuestro hilo histórico, los mismos dan cuenta, que los desenlaces han sido por la vía violenta y cuando con la Revolución Socialista Bolivariana ya alcancábamos “la mayor suma de estabilidad política” los sectores de la derecha y su gama de expresiones se articularon, se desarticularon

y cada día se desdibujan ante la carencia de un plan político patriótico nacionalista, ellos y ellas consideran que violentando lo que hemos alcanzado y pisoteando el sentir del grueso de la población venezolana insisten que es por medio de la violencia fascista - burguesa - imperialista doblegarán al pueblo y entregarán nuestras riquezas patria.

¿Cuál es la diferencia entre el grito de Libertad y Soberanía del pueblo y la sujeción de la rancia burguesía al Imperio estadounidense?

Llegó diciembre y Venezuela es otra y ya hay conciencia colectiva que el Socialismo se Conquista Peleando. Estamos en una fase superior de la lucha de clase y lo estamos haciendo con pulmón propio, aunque agradecemos la solidaridad internacional.

Sea la ocasión propicia para auto examinarnos y jerarquizar qué podemos hacer y qué estamos haciendo por Venezuela, ya nuestro país está en la escena internacional y consciente estamos que quien se apropié de Venezuela se apropiará del mundo

y eso no va a pasar porque el pueblo venezolano será artífice de su propio protagonismo y dueño absoluto de la riqueza minero petrolera.

Diciembre es y será mes de alegría y de mucho contenido familiar, de fraternidad, de gaitas, aguinaldo y villancicos, es y será diciembre mes para el encuentro entre amigos y será más de satisfacción cuando conversemos de qué hace cada quien por nuestra Patria. No hay nadie sobre la faz de la tierra que tenga la capacidad de confinarnos a la tristeza. Así

que estar atentos como las garzas, como le gustaba decir a nuestro Comandante Hugo Chávez Frías, hay hasta que dormir con un ojo abierto y el otro cerrado porque ni el anaranjado, ni nadie nos opacará estos días de Patria y de familia.

Fuerte abrazo cada una y cada uno de ustedes y enaltezcamos la Soberanía e Independencia de Venezuela y que si se atreven a profanar nuestro suelo sagrado no garantizamos que se retiren ilesos.

¡Feliz 2026! Convencido digo: ¡El Socialismo se Conquista Peleando! ¡Patria o muerte! ¡Venceremos! gasparvelasquez4824@gmail.com Caracas

El evento activará hoy y mañana la actividad cultural en Caracas

La Belleza sin permiso entra hoy en el Museo Carlos Cruz-Diez



La experiencia central de la actividad, Fashion sur: Una pasarela indómita, será “un acto de reivindicación del oficio ancestral, donde cada prenda es un artefacto de identidad que narra la memoria y el futuro de las estéticas sureñas”

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Indómita: Moda que late desde el sur es el nombre del encuentro que comenzará hoy jueves 4 y continuará hasta mañana viernes 5 de diciembre, desde las 2:00 p.m. hasta las 8:00 p.m. en el Mu-

La programación incluye conversatorios y un mercadillo. Foto: Prensa MPPC

seo de la Estampa y del Diseño Carlos Cruz-Diez (MEDI), avenida Bolívar de Caracas. El evento que tiene como lema *Belleza sin permiso*, como una proclama de autodeterminación estética, es de entrada gratuita y pretende estimular el reconocimiento de las raíces en la matriz textil y corporal de nuestro país.

La experiencia central, Fashion sur: Una pasarela indómita, es descrito en una nota de prensa publicada en el portal web del ministerio para la Cultura como “un acto de reivindicación del oficio ancestral, donde cada prenda es un artefacto de identidad que narra la memoria y el futuro de las estéticas sureñas”.

Esta propuesta busca trascender la mera exhibición de vestuario para proponer un laboratorio vivo de la cultura, un espacio donde se crucen la tradición y la vanguardia. El evento invita al público en general a participar en un ritual de inmersión en una serie de elementos que van desde la pasarela, que funge como un lienzo en movimiento para la exhibición, hasta una instalación artística que pretende propiciar

el diálogo entre la estética, el cuerpo y el territorio.

La programación preparada para este evento incluye conversatorios que funcionarán como mesas de reflexión sobre la estética, el cuerpo y la identidad desde una perspectiva descolonizada; además de un taller de “primeros auxilios textiles” para prolongar la vida de las prendas de vestir, conectando con el valor del hacer artesanal.

También está previsto un mercadillo creativo que se establecerá como el punto de encuentro e intercambio con los creadores y emprendedores que activan la economía cultural local.

El evento es una producción conjunta de Venezuela Indómita y WIP Creative Studio, con el apoyo del Ministerio del Poder Popular para la Cultura, el MEDI y Misión Cultura.

La comunidad también se suma a esta iniciativa por medio de la colaboración de proyectos como 100 % San Agustín y Trenzas Insurgentes, colectivos que tejen saberes desde el territorio y refuerzan la conexión de la moda con la vida social y la herencia cultural.

Troyanas es una de las propuestas que escenificará en el evento

Director Costa Palamides representa a Venezuela en *Festival Grecia Viva*

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

El director y actor venezolano Costa Palamides representará al país en la segunda edición del festival *Grecia viva, Ecos de Grecia en Panamá* desde hoy y hasta mañana 5 de diciembre. El evento, que se realizará en el auditorio Roque Cordero de la Ciudad de las Artes en la capital panameña, presentará dos propuestas escénicas bajo la dirección artística de Palamides.

Para hoy jueves 4 de diciembre a las 7:30 p.m. está prevista la puesta en escena de *Troyanas*, adaptación de la tragedia de Eurípides para tres intérpretes con máscaras parlantes. La versión incorpora poemas de César Vallejo, Luis Palés Matos, Ramón Palomares, Federico García Lorca, Aimé Cesaire y cantos tradicionales del Caribe y el Mediterráneo. El elenco está integrado por Peggy Bousounis, Erick Molino y el propio Palamides.

Y para mañana viernes 5 de diciembre a las 4:30 p.m. se ofrecerá la clase magistral *Los dioses y los adioses*, unipersonal del Teatro de Repertorio Latinoamericano que recorre textos fundamentales de la dramaturgia continental, desde el *Popol Vuh* hasta autores contemporáneos. El espectáculo incluye obras de Sor Juana Inés de la Cruz, Virgilio Piñera, Abelardo Es-



Rendirán homenaje a Ludwig Pineda en Panamá

torino, Marco Antonio de la Parra y Joao Cabral de Melo Neto.

La adaptación de *Troyanas* parte del montaje original dirigido en 2001 por el griego Stavros Doufexis, a quien se rinde homenaje con esta participación, al igual que al actor venezolano Ludwig Pineda. Palamides, hijo de inmigrantes griegos y con 30 años de carrera en Venezuela, ha dirigido más de cincuenta obras de repertorio latinoamericano.

El festival *Grecia Viva* busca establecer diálogos culturales entre la tradición helénica y las expresiones artísticas contemporáneas. La participación venezolana se contextualiza en los esfuerzos de difusión internacional del teatro nacional.

Hasta abril recibirán postulaciones de trabajos a la Biblioteca de Jóvenes Autores

Extendieron convocatoria para el Premio Rafael María Baralt

T/ Redacción CO
Caracas

Los nuevos plazos establecen que la fecha tope para la entrega de los trabajos que participarán en el Premio Rafael María Baralt es el 31 de marzo de 2026; mientras que los estudios destinados a la Biblioteca Digital de Jóvenes Autores se recibirán hasta el 14 de abril de 2026. Con esta ampliación, ambas instituciones buscan ofrecer mayores oportunidades de participación.

Creado en 2008, el premio convoca a investigadores a presentar estudios sobre la historia política, social y económica de Venezuela, en una concepción amplia que fomente aportes novedosos sobre cualquier período histórico.

En esta edición se otorgarán dos premios principales y podrán concederse menciones de publicación, según lo determinen los miembros del jurado.

Podrán participar investigadores venezolanos o extranjeros residentes en el país, con edad no superior a 40 años. Las bases del premio incluyen referencias temáticas para orientar la elaboración de los trabajos, así como las pautas que deben

seguir los autores entre otros aspectos de interés.

Por otra parte, el programa Biblioteca Digital de Jóvenes Autores tiene como objetivo fortalecer la formación académica, estimular la labor educativa y apoyar la investigación desarrollada en universidades e institutos de educación superior.

La Biblioteca ofrece a los autores de tesis de grado (pregrado, maestría y doctorado) la posibilidad de publicar estudios que aborden, desde una perspectiva histórica, los procesos sociales, políticos, institucionales y económicos de Venezuela.

Ambos programas forman parte de la alianza constituida entre la Academia Nacional de la Historia (ANH) y la Fundación Bancaribe para la Ciencia y la Cultura (FCBB), orientada a reconocer y estimular el talento y el esfuerzo creador de las nuevas generaciones dedicadas al estudio y difusión de la historia nacional.

Para conocer las bases del Premio Rafael María Baralt y la Biblioteca Digital de Jóvenes Autores, se recomienda visitar la página web de Bancaribe www.bancaribe.com.ve o el portal de la Academia Nacional de la Historia www.anhvenezuela.org.ve.

Después de recorrer todo el país

Fuego Patrio de los Juegos Comunales llegó al Táchira

Constituye una de las fases finales antes de la inauguración oficial de los Juegos Nacionales Comunales, que reunirá a atletas de todo el país durante diez días

T/ Redacción CO-MPPD
F/ Cortesía
Caracas

El Fuego Patrio de los III Juegos Nacionales Comunales 2025 llegó este martes al estado Táchira, tras atravesar la frontera con Zulia por el municipio García de Hevia, anunciando la cercanía del inicio de la justa deportiva, que se desarrollará en los estados andinos, desde el 7 al 17 de diciembre.

Después de su ingreso al territorio tachirense, la llama avanzó por los municipios Ayacucho, Guásimos, Cárdenas y San Cristóbal, mientras en cada punto se realizaron actos simbólicos para destacar la ruta del fuego y preparar el ambiente para el evento nacional, que re-



unirá a delegaciones comunales de todo el país.

La ceremonia principal del día tuvo lugar en la plaza Bolívar de San Cristóbal, donde la judoca tachirense Isis Vivas, de 16 años, encendió el pebetero ubicado frente a la estatua ecuestre del Libertador Simón Bolívar, acto que oficializó el ingreso del Fuego Patrio al estado tachirense que albergará seis disciplinas.

Durante la actividad, José Gregorio Freites, presidente del

Instituto del Deporte Tachirense y autoridad única del deporte en la región, celebró la llegada de la llama y acompañó a la delegación oficial.

Freites resaltó que el traslado del fuego contó con el apoyo del gobernador Freddy Bernal, del Ministerio del Poder Popular para Deporte y del presidente de la República, Nicolás Maduro, como parte de las acciones previas a la inauguración del evento.

La comisión nacional encargada del Fuego Patrio también

estuvo presente con su coordinador, Luis Belmonte, quien informó que Táchira es la entidad número 23 en recibir la antorcha dentro del recorrido planificado antes del inicio de los Juegos Nacionales Comunales 2025.

Añadió que las evaluaciones realizadas a la logística organizada por los institutos deportivos regionales cumplen con los estándares requeridos para la competencia.

Por su parte, la judoca Isis Vivas, expresó que participar

en este acto representa un momento significativo en su trayectoria, a la vez que destacó que las distintas disciplinas del estado han mantenido entrenamientos continuos para asegurar un desempeño sólido en las jornadas de diciembre.

RUMBO A SU DESTINO

El paso del Fuego Patrio por Táchira constituye una de las fases finales antes de la inauguración oficial de los Juegos Nacionales Comunales, que reunirá a atletas de todo el país durante diez días, en los que competirán en diferentes sedes de la región andina como parte del calendario deportivo nacional de 2025.

Con el encendido del pebetero en San Cristóbal, Táchira se integra formalmente al tramo final del recorrido, mientras que las autoridades regionales anunciaron que se realizarán nuevas actividades culturales y deportivas en los días previos a la inauguración, con el propósito de impulsar la participación comunitaria y difundir la programación del evento.

CBPC va a monitorear para garantizar el éxito

LVBP confirma que cuenta con condiciones para organizar la Serie del Caribe 2026

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

La Liga Venezolana de Béisbol Profesional (LVBP) confirmó ante la Asamblea de la Confederación de Béisbol Profesional del Caribe (CBPC) que cuenta con las condiciones necesarias para organizar la Serie del Caribe 2026.

La reunión extraordinaria se celebró el lunes y de acuerdo con la LVBP, se acordó que la CBPC brinde acompañamiento al comité organizador para garantizar un proceso de montaje ajustado a los estándares que exige de la confederación.

El Comisionado del Caribe y las Ligas Miembro reconocieron el trabajo de la LVBP y el comité organizador, además que destacaron las condiciones técnicas de los estadios y los aspectos operativos presentados. Durante el encuen-



tro también se abordaron factores externos vinculados al contexto geopolítico actual.

La jornada concluyó con un acuerdo de cooperación entre la CBPC y las Ligas Miembro, que reafirmaron su compromiso de monitorear de manera continua las diferentes situaciones y mantener una comunicación permanente. Este encuentro marca el inicio de una agenda de seguimiento que busca garantizar el éxito y la excelencia de la Serie del Caribe 2026.

Enyerliannys Higuera puso dos tantos en el 6-0 final

Venezuela goleó a Perú y lidera la Liga de Naciones Femenina

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

La selección femenina de Venezuela consiguió una victoria amplia este martes 2 de diciembre en el Estadio Metropolitano de Cabudare, al imponerse 6-0 frente a Perú en la cuarta fecha de la Conmebol Liga de Naciones Femenina, torneo clasificatorio rumbo a la Copa Mundial Femenina de la FIFA 2027.

La Vinotinto abrió el marcador a los 12 minutos con gol de Deyna Castellanos. Gabriela García aumentó la ventaja a los 35 minutos y Bárbara Martínez puso el 3-0 parcial a los 42. En el inicio de la segunda parte, Enyerliannys Higuera anotó dos tantos consecutivos a los 48 y 52 minutos, mientras que Genésis Florez cerró la

cuenta a los 85 para el 6-0 definitivo.

Con este resultado, Venezuela suma puntos importantes que la colocan en la cima de la tabla, mientras que Perú se mantiene con tres unidades en el torneo.

La Vinotinto dejó su arco invicto y alcanzó cuatro vallas en cero en ocho partidos oficiales de 2025 en competencias Conmebol. Deyna Castellanos marcó su primer gol del año con la selección y sumó su cuarta asistencia en 2025, consoli-



dándose como la máxima asistidora del equipo. Además, la atacante dio cinco pases de remate ante Perú y acumula 15 en la actual Liga de Naciones Femenina, liderando la estadística general del torneo.

Es la segunda ocasión en el año que Venezuela convierte tres goles en un primer tiempo de un partido oficial. La anterior fue en julio, cuando la Vinotinto se impuso 7-1 frente a Bolivia en un encuentro que se fue 3-1 al descanso.



Con los brazos abiertos

